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ДЕНЬ АРТИЛЛЕРИИ
Сегодня советский народ отаенает День 

артиллерии. Этот праздняв является бое- 
вы.м смотром достижеаин советских артил
леристов и работников артиллерийской 
щюмышлеиности.

Советский народ горячо любит свою 
родную героическую Советскую Армию, 
стоящую зорким часовым на страже мир
ного труда. Всенародное чествование на
ших доблестных артиллеристов является 
проявлением величайшей любви трудя
щихся к  Вооруженным Силам страны, 
признанием их неоценимых заслуг в за
щите Родины.

В этом году празднование Дня артил
лерии проходит в обстановке новых вы
дающихся трудовых побед советского на
рода в борьбе за построение коммунисти
ческого общества. Тесно сплоченные во
круг Коммунистической партии и Совет
ского правительства, советские люди при. 
лагают все усилия в тому, чтобы до
срочно завершить и перевыполнить зада
ния пятилетнего плана. В эти дни по 
всей стране все шире развертывается 
социалистическое соревнование за до
стойную встречу XX съезда Коммунисти
ческой партии Советского Союза, Труже
ники города и деревни берут новые повы
шенные социалистические обязательства. 
Каждый советский человек, где бы он 
ни работал, преисполнен желанием от
дать все cBOtH силы на укрепление могу
щества и о-бороноспособностя социалисти
ческого Отечества.

В этом году советский народ добился 
новых замечательных успехов в разви
тии социалистической экономики. Благо
даря геро-ическим усилиям рабочего клас
са непрерывно развивается основа основ 
нашей экономим —  социалистическая 
индустрия. Уровень промышленного про
изводства в 1955 году составит: 184 про
цента по сравнению с 1950 годом и 318 
процентов —  с 1940 годом; производство 
средств производства составит к  1950 
году 189 процентов и производство пред
метов потребления —  176 процентов. 
Выполняя решения июльского Пленума 
ЦК КПСС, советский народ прилагает все 
усилия к тому, чтобы обеспечить дальней
ший технический прогресо, повышение 
произволительчости тпуда во всех от
раслях народного хозяйства.

Значительных успехов добились в этом 
году труженики сельского хозяйства. Вы- 

. полняя решения , партии и правительства 
по дальнейшему крутому подъему сельско
хозяйственного производства, колхозники, 
механизаторы МТС, работники совхозов 
BeTyT борьбу за дальнеГвшяй по.тъем уро
жайности зерновых и технических куль
тур, за повышение продуктивности Ж1г- 
вотноводства. Посевная площадь в С(ХР 
по сравнению с 1950 годом выросла на 
27 процентов, в том числе освоено целин
ных земель 30 миллионов гектаров. 
Площадь пол кукурузой по сравнению с 
1954 годом увеличилась более чем в 
4 раза. Растет животноводство. В 1955 го. 
ду, несмотря на неблагоприятные клима
тические условия, в особенности в Казах
стане, сбор урожая в целом по стране- 
более высокий, чем в прошлом году, —  
хлеба заготовлено ча 1 ноября более, чем 
в 1954 году, на 129 ми.члионов пудов.

Наше мирное созидательное строитель
ство —  яркое свидетельство миролюби
вых чаяний в устремлений советского 
народа. Борьба за мпр и международную 
безопасность была и остается основой 
внешней политики Коммунистической 
партии и Советского правительства. Эту 
миролюбивую политику горячо одобряет и 
поддерживает весь советский народ, тру
дящиеся всего мира.

Вместе с советским народом последова
тельно и мужественно ведут борьбу за 
мир трудящиеся Китайской Народной 
Республики, трудящиеся всех стран могу
чего социалистического лагеря.

«Мы делали и делаем все для интере
сов мира и, конечно, не из слабости, каж 
пытаются утверждать трубадуры иыпе- 
рпализма, а сознавая свою растущую сшху 
и мощь. Мы никому не советуем испы
тывать наши силы, в особенности тем. 
кто их уже испытал», —  говорил 
Л. М. Каганович в докладе о 38гй го
довщине Великой Октябрьской социали
стической революции.

Отстаивая дело мира, советские люди 
не забывают о том, что в капиталистиче
ских странах имеются агрессивные силы, 
которые пытаются помешать установле
нию доверия между государствами и у к 
реплению дела мира. Советский народ 
пристально следит за происками врагов 
мира и  проявляет неустанную заботу об i

укреплении боевой мощи своих Вооружен, 
ных Сил. На страже мира, на страже ру
бежей советской страны стоят доблестные 
Советская Армия и Военно-Морской Флот. 
В числе Защитников еоциа.дистической 
Родины почетное место занимают совет
ские артиллеристы.

Наша замечательная артиллерия нема
ло ваиеала славных страниц в историю 
защиты Родины.

Великая Октябрьская социалистическая 
революция открыла невиданный простор 
для развития производительных сил, 
технического прогресса. Создание мощной 
индустрии обеспечило все необходимые ус
ловия для создания могучей советской 
артиллерии. За годы советской власти 
выросли замечательные кадры советских 
артиллеристов. И когда наступили суро
вые годы Великой Отечественной воины, 
советские артиллеристы встали в первые 
ряды защитников Родины. На века в 
памяти нашего народа останутся героиче
ские подвиги арпиле-ристов на полях сра
жений. Советская артиллерия была глав
ной огневой ударной силой и в обороне, 
и в наступлении.

Взаимод'йствуя с другими родами 
войск, советские артиллеристы наносили 
сокрушительные удары по живой силе 
и технике врага. В первых же боях Оте
чественной войны враг почувствовал все
сокрушающую силу советской артилле
рии. В знаменитом сражении под Москвой 
гитлеровские захватчики потеряли 
более 1.500 танков, главным образом от 
огня артиллерии.

19 ноября 1942 года наши войска на
чали историческое наступление под 
Сталинградом. В этом невиданном в исто
рии сраж ’нпи советские артиллеристы 
показали непревзойденное мастерство, ге
роизм и мужество. Около пяти тысяч 
орудий и минометов обрушили свой мет
кий огонь на врага расчищая путь 
пехоте в танкам. 330-тысячная гитле
ровская армия была полностью разгром
лен а .'В  этой грандиозной битве, опре
делившей исход войны, немалая заслуга 
советских артиллеристов. В эту истори
ческую дату советский ндрод ежегодно 
чествует своих славных воинов-артилле- 
ристов.

Советские артиллеристы в годы Вели
кой Отечественной войны е честью оправ
дали доверие Родины, покрыли себя 
неувядаемой славой Исторические побе
ды Советской Армии и ее артиллерии 
были бы немыслимы без самоотверженно
го труда наших людей в тылу Артилле
рийская о минометная промышленность 
давала все необходимое для победы над 
врагом. Советская артпл.т’рия беспере
бойно снабжалась первоклассным артил
лерийским вооружением и боеприпасами.

Родина высоко оценила бессмертные 
подвиги советских артиллеристов. За 
исключительные заслуги перед Родиной 
более 1.800 солдат, сержантов, офицеров 
и генералов советской артилтерии удо
стоены звания Героя Советского Союза.

Трудящиеся нашей области свято хра
нят в памяти бессмертные подвиги еои- 
нов-артил.теристов —  наших земляков. 
Беспримерный подвиг совершил Герой 
Советского Союза майор Войцеховскнй. 
Чтобы остановить наступление гитлеров
цев, он, не щадя своей жизни, вызвал 
огонь на себя. Всему Сталинградскому 
фронту было известно имя Героя Совет
ского Союза лейтенанта Ильи Ш уклана. 
С одним орудием он подбил 14 танков и 
три бронетранспорта. сорвал наступление 
30 вражеских танков.

В послевоенные годы Коммунистиче
ская партия и Советское правительство 
проявляют неустанную заботу об укреп
лении могущества Советской Армии и ее 
артиллерии. Благодаря самоотверженному 
труду рабочих, инженеров, техников обо
ронной промышленности советская артил
лерия оснащена новой отличной боевой 
техникой. Получив эту технику, совет
ские артиллеристы прилагают все уси
лия к  тому, чтобы отлично овладеть ею, 
они неустанно совершенствуют свое бое
вое мастерство.

Борясь за великое дело мира, уверен
но и смело смотрят советские люди в 
завтрашний день. Советский народ от
дает все своп силы на укреплрние мо
гущества любимой Родины. Нерушимо 
единение Коммунистической партии. Со
ветского правительства в народа.

Окруженные всеобщей заботой и лю
бовью. бдительно охраняют мирный труд 
советских людей Вооруженные Силы 
страны социализма.

ОТЪЕЗД ИЗ ТАШКЕНТА Н. А. БУЛГАНИНА И Н. С. ХРУЩЕВА
ТАШКЕНТ, 18 ноября. (ТАСС). Нащмшляюпщеся в Дели по приглашению пра- 

в и т е л ^ в а  Республики Индии Председатель Совета Министров СССР Н. А. Булга
нин, Член Президиума Верховного Совета СССР Н. С. Хрущев и сопровождающие их 
Министр культуры СССР Н. А. MuxaLw®, Нредседатель Нрезидиума Верховного 
Совета Узбекской ОСР Ш . Р. Рашидов, генерал армии И. А. Серов, первый замести
тель Министра иностраняьп дел СССР А. А. Громыко, заместитель М шистра сель
ского хозяйства СССР Д. Р. Расулов, замес-гитель Министра внешней торговли СССР 
П. Н. Кумыиин, заместитель Министра культуры Узбекской ССР 3. Радимбабзева 
сегодня вылетели из Ташкента.

На Ташкентской аэродроме отъезжающих провожали первый секретарь ЦБ КП 
Узбекистана А. И. Ниязов, Председатель Совета Министров Республики Я. А. Му
хитдинов, секретаря ЦК КП Узбекистана Р. Е. Мельников, С. Камалов, М. Абдура
заков, заместители Дрелседатедя Совета Министров Узбекской (Х ^  Г. € . Султанов,*

А. Н. Рудин, Я. С. Насрнддияова, депутаты Верховного Совета СССР и Верховного 
Совета Узбекской ССР и другие руководители партийных и  советских организаций 
республики.

V
ТЕРМЕЗ, 18 ноября. (ТАСС). По пути в Индиго Н. А. Булганин, Н. С. Хрущев 

и  сопровождающие их лица остановились в Термезе. На Термеэском аэродроме при- 
бывшщ  встречали секретари Сурхаи-Дарьштского обкома KI1 Узбекистана А. Хаки
мов, В. К. Доленко, Я. Ахмедов, И. М. Пндаев, председатель исполкома Сурхан- 
Дарьинского областного Совета Б. Якубджаыов, секретарь Термезского городского 
комитета партии 11. Е. Храмцов, председатель есполкома Термезского городского 
Совета Т. Самиева, представители трудящихся.

В 7 часов 13 минут самолет, на котором летят Н. А. Булгания и Н. С. Хру
щев, иодиялся в воздух и  взял курс на Дели.

Прибытие в Дели Председателя Севета Министров СССР Н. А. Булганина 
и Члена Президиума Верховного Совета СССР Н. С. Хрущева

Торжественное заседание в г. Томске, 
посвященное Дню артиллерии

Вчера в Ломе офицеров Советской Ар- 
мии состоялось торжественное заседание 
Томского городского Совета депутатов 
трудящихся совместно с представителями 
партийных, общественных организаций 
города, представителями Советской Армии, 
посвященное Дню артиллерии.

Под бурные аплодисменты единодушно 
избирается почетный президиум заседания

в составе членов Президиума Централь
ного Комитета Коммунистической партии 
Советского Союза.

С докладом о Дне артиллерии выступил 
тов. А. Д. Клочко.

После торжественного заседания состо
ялся концерт Буковинского ансамбля пес
ни и танца.

^ Элеитромеханичесний завод выполнил пятилетний план
Выполняя исторические решения июль

ского Пленума ЦК КПСС, коллектив элек
тромеханического завода вчера досрочно 
завершил пятилетний план по выпуску 
товарной продукции.

В социалистическом соревновании впе
реди идет механосборочный цех. Здесь 
пятилетний план выполнен к  1 октября. 
За октябрь и ноябрь сверх пятилстнего 
плана цех выдал продукции на один мил
лион 140 тысяч рублей.

ДЕЛИ, 18 ноября. (Спец. корр. ТАСС). Сегодня в столицу Республики Иядид 
по приглашению индийского правительства прибыли Председатель Совета Мини
стров СССР Н. А. Булганин и Член Президиума Верховного Совета СССР П. С. Хру
щев.

Встречать Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева вышли на улицы Дели и дорогу, 
ведущую к  аэ{)Одрому Палам, сотни тысяч индийцев —  жители Дели и близлежа
щих городов и сел; крестьяне окрестных деревень на своих двуколках, запряжен
ных волами; молодежь, студенты, школьникл, старики, женщины, дети— пестрая, 
многокрасочная масса людей, желающих выразить братские чувства дружбы индий
ского народа к  народам Советского Союза.

На поле аэродрома Палам —  19— 20 тыс. представителей общественных ор
ганизаций и различных слоев населения. Аэродром украшен флагами СССР и Ин
дии, полотнищами красного цвета с золотыми надписями на языках русском и  хин
ди:

«Да здравствует дружба между народами Индии и СССР!».
«Добро пожа.1овать1».
«Да здравствует Николай Александрович!».
«Да здравствует Никита Сергеевич!».
На аэродром для встречи Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева прибыли Впце- 

Президент Республики Индии Сарвапалли Радхакришнан, Премьер-Министр Респуб
лики Индии Джавахарлал Неру, министры —  члены кабинета; министр внутрен
них дел Г. Б. Пант, министр просвещения М. А. К. Азад, министр здравоохранения 
Р. А. Каур, министр обороны К. Н. Катджу, министр связи Д. Рам, министр по де
лам планирования и министр ирригации и энер"ети|Ки Г. Панда, министр естествен
ных ресурсов и научных исследований К. Д. Малавия я другие; Чрезвычайный и 
Полномочный Посол СССР в Индии М. А. Меньшиков, члены дипломатического кор
пуса, министры Индии, не входящие в состав кабинета, представители политиче
ских партий страны, общественных комитетов по встрече советских гостей, создан
ных в различных центрах Индии, многочисленные предогавители печати.

Самолет, на котором прибывают Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев, появляется 
над аэродромом, эскортируемый 8 реактивными истребителями индийских военно- 
воздушных сил —  по четыре истребйтч;ля с каждого крыла. Ровно в 14 часов 30 
минут по местному времени само.1ет выруливает к  площадке аэродрома. По(Х)л 
СССР .Меньшиков поднимается на борт.

Встреченные аплодисментами собравшихся, из самолета выходят Н. А. Булга- 
нпн и Н. С. Хрущев. С ними вместе прибыли сопровождающие их лица —  Министр 
культуры СССР Н. А. Михайлов, Председатель Президиума Верховного Совета Уз
бекской ССР Ш. Рашидов, генерал армии И. А. Серов, первый заместитель Министра 
иностранных дел СССР А А. Громыко, заместитель Министра сельского хозяйства 
СССР Д. Р. Расулов, заместитель Министра внешней торговли СССР П. Н. Кумыкин, 
заместитель Министра культуры Узбекской ССР 3. Рахвмбаоаева.

Неру здоровается с Н. А. Булганиным и Н. С. Хр^'щевым л с сопровождающи
ми их лицами, представляет гостей Вице-Президенту Республики Индии, знакомит 
их с членами .кабинета.

Оркестр исполняет гимны СССР и Индии. Неру, Булганин и Хрущев проходят 
перед фронтом почетного караула, состоящего из частей индийской армии, (^лота и 
авиации.

Индийские школьники исполняют в честь гостей приветственную песню и 
преподносят им цветы. Н. А. Булгалин и Н. С. Хрущев здороваются с находящими
ся на аэродроме государственными деятелями, членами длплома-таческого корпуса, 
представителями общественных организаций. Дети сотрудников Посольства СССР в 
Индии преподносят Дж. Неру. Н. А. Булганину и Н. С. Хрущеву цветы.

Дж. Неру, Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев поднимаются на установленную 
на аэродроме трибуну.

Речь Дж авахарлала Н еру
Ваши превосходительства, уважаемые гости!
Я весьма счастлив приветствовать вас в момент, когда вы впервые ступи.ти на 

индийскую землю. Ваша великая страна и Ин.тия недалеки друг от друга. Они —  
почти соседи. Однако в прошлом контакты между двумя нашими странами были 
крайне ограниченными. К счастью, эти контакты теперь быстро расширяются во 
многих областях и мы начинаем лучше знать друг друга. Для меня было счастли- 
вььч и радостным событием посещение Советского Союза несколько месяцев тому 
пазад, и я встретпл с вашей стороны, со стороны вашего Правительства и народа 
теплый прием, дружественное отнешение, которое я запомню надолго. Этот мой ви
зит помог сближению наших стран. И теперь ваш визит в нашу страну укрепит

еще более —  а уверен в этом —  узы дружбы и сотрудничества между нами. Я ве
рю, что ваше пребывание здесь будет лриятным и плодотворным для наших обеих 
стран и что оно будет содействовать великому делу иира н  сотрудничества между 
странами.

Еще раз приветствую вас. (Бурные аплодисменты).
V

Затем с речью выступил Н. А. Булганян.

Речь Н. А. Б улганина
Уважаемый господин Премьер-Министр! Дорогие друзья!
Мы счастливы, что по любезному приглашению Премьер-Министра Джавахар

лала Неру получили возможность прибыть в столицу Республики Индии и можем 
лично выразить сердечные приветствия и яаилучшие пожелания великому индий
скому народу.

Мы вступаем на древнюю землю Индии с радостным волнением, проистекаю
щим из глубокого чувства уважения и дружбы, которое советский народ питает к  
талантливому и трудолюбивому народу Индии —  творцу великой самобытной 
культуры.

Героическая борьба свободолюбивого индийского народа за росстановленве неза
висимости своей родины всегда встречала понимание и горячее сочувствие народов 
Советского Союза. Советские люди с чувством большого удовлетворения и радости 
отнеслись к  созданию суверенной Республики Индии.

Наш народ глубоко верит в тво'рческие силы индийского народа, который и г
рает все более возрастающую роль в международной жизни, в укреплении всеобщей 
безопасности л мира. Советскому правительству близки и понятны настойчивые 
усилия правительства Индии обеспечить мир и добиться подъема экономики своей 
страны.

У советского и индийского народов много общих задач. Индия и Советский 
Союз прилагают большие усилия для сохранения и упрочения мира, выступают за 
урегулирование спорных международных вопросов мирными средствами, путем пе
реговоров, что уже принесло немалые положительные результаты.

Взаимные усилия Индии и СССР расширять свои дружественные отношения 
являются важным вкладом в дело смягчения международной напряженности.

Свое пребывание в Индии мы хотим использовать для непосредственного зна
комства ^  индийским народом, его обычаями и традициями, с результатами его 
усилий по подъе.му экономики и развитию национальной индустрии.

Мы надеемся, что наши встречи с индийским народом, расширение контакта 
с государственны.^ деятелями Индии дадут плодотворные результаты для дела 
дальнейшего угутубления взаимопонимания п дружбы наших стран.

Разрешите выразить вам нашу искреннюю благодарность за теплую, сердечную 
встречу.

Да здравствует дружба народов Индии и  Советского Союза! (Бурные аплодис
менты).

V
Вереница машин увозит гостей с аэродрома.
В первой открытой машине Н. А. Булганин, Н. С. Хрущев, сопровождаемые 

Неру Б военным секретарем президента Индийской Республики Д. Сингхом, радушно 
приветствуют встречающих, которые заполняют подступы f аэродрому и стоят 
плотной стеной вдоль всего 20-километрового пути, ведущего к  дворцу Президента, 
где будет резшенция гостей во время их пребывания в Дели. Возгласы энтузиаз.ма, 
рукоплескания, горячие приветствия, лозунги в честь крепнущей индипско-совет- 
CK-tfl дружбы сопровождают Булганина, Хрущева и Неру на пути до города и на 
улицах столицы. Встречающие по индийскому обьп1аю бросают гостям гирлянды 
цветов. Путь следо1ванля гостей украшен флагами Советского Союза и Индии, ло
зунгами на двух языках —  русском и хинди; «До'бро пожаловать!», «Привет Бул
ганину и Хрущеву!», «Да здравствуют борцы за мир —  Булганин и Неру!», «Рус
ские и индийцы —  братья!».

Этот последний лозунг особенно ярко выражает дружественный братский 
дух сегодняшней встречи в Дели —  встречи, проникнутой горя'шм стремлением в 
миру и дружбе народов.

По сообщению делийского радио, в сегодняшней встрече Булганина и Хрущева 
участвовал примерно один миллион жителей Дели л прилегающих к  сто*1иде рай
онов.

Пребывание Н. А. Булганина и Н, С. Хрущева в Дели
ДЕЛИ, 18 ноября. (ТАСС). Сегод^гя 

Председатель Совета Министров СССР 
Н. А. Булганин и Член Президиума Вер
ховного Совета СССР Н. С. Хрущев нанес
ли возит Премьер-Министру Республики 
Индии Джавахарлалу Неру. На беседе 
присутствовали: с советской стороны По
сол СССР в Индии М. А. Меньшиков, с 
индийской стороны г-ж а Индира Ганди, 
Посол Республики Индии в СССР К. П. Ш.

Менон и начальник Протокольного отдела 
министерства иностранных дел Р. А. Бейг.

V
ДЕЛИ, 18 ноября. (ТАСС). Сегодня ве

чером Председатель Совета Министров 
СССР Н. А. Булганин п Член Президиума 
Верховного Совета СССР Н. С. Хрущев и 
сопровождающие их лица присутствовали 
на концерте индийских народных песен 
и танцев, устроенном в их честь в саду 
дворца Президента Республики Индии. На

концерте присутствовали: Премьер-Ми
нистр Республики Индии Джавахарлал 
Неру, Вице-Президент Индии Сарвапалли 
Радхакришнан, члены кабинета минист
ров, ответственные правительственные 
чиновники, дипломатический корпус, 
представители местной и иностранной 
печати. Во время концерта исполнялись 
танцы и песни, представляющие народное 
искусство Хайдерабада, Бихара, Манипу

ра, Ориссы, Раджкота, Малабарского побе
режья и других районов Индии.

В заключение концерта хор Делийско
го хорового общества исполнил на русском 
языке Гимн Советского Союза, а также 
индийский национальный Гимн «Дана га- 
на ыана». После концерта его участники 
были представлены Н. А. Булганину и 
Н. С. Хрущеву, которые поблагодарили 
исполнителей за интересный концерт и 
сфотографировались вместе с артистами.

В с е с о ю з н о е  соБС щ ание п о  о в ц ев о д ст в у
18 ноября в Большом Кремлевском 

Дворце состоялось заключительное заседа. 
ние Всесоюзного совещания по овцеводст
ву.

После сообщений о результатах работы 
секций участники совещания продо.1 жалп 
обсуждение докладов о задачах сельскохо
зяйственных органов, МТС, колхозов и 
совхозов по увеличению производства а 
заготовок шерсти, дальнейшему развитию 
овцеводства.

Министр сельского хозяйства Азербайд
жанской ССР тов. Сеидов отметил, что 
хозяйства республики добились некоторых 
успехов в развитии общественного живот
новодства. в том числе и овцеводства. За 
последний год поголовье овец в колхозах 
увеличилось на 14 процентов. Однако 
овец с тонкой и полутонкой шерстью все 
еще недостаточно.

Для дальнейшего развития овцеводства 
республика обладает большими резервами. 
Выведенная в Азербайджане новая порода 
горного мериноса отличается высоким ка
чеством шерсти и хорошо приспособлена к  
условиям горного содержания. Имеются 
все возможности в ближайшее время дове
сти средние настриги шерсти с каждой 
овцы до 4 —  5 килограммов в год.

Особое внимание животноводы респуб
лики обратили на дальнейшее укрепление 
кормовой базы. В два с половиной раза 
больше, чем в прошлом году, заготовлено 
силоса, в том числе кукурузного. Впервые 
силос будет использован для кормления 
овец. Намечены меры по улучшению 
пастбищ. Тов. С"пдов предложил закре
пить участки отгонных пастбищ за кол
хозами на длительный срок, ч'^обы повы
сить заинтересованность хозяйств в их 
всестороннем улучшении.

Директор Рубцовского госплемрассадни. 
ка тов. Догиль рассказал об опыте разве
дения тонкорунных ОВЕЦ в Рубцовском и 
Волчихпнском районах^ Алтайского края. 
В ко.1 хозах этих районов сейчас имеется 
143 тысячи овец, из которых 70 процен
тов —  мериносовые. С каждого животно
го снято 5.1 килограмма шерсти при вы
ходе 46 процентов чистого волокна. Успе
хи, достигнутые в повышении продуктив
ности овец, обусловлены улучшением кор
мовой базы и племенной работы, укрепле
нием ферм опытными чабанами.

Тов. Догиль сообщает, что опыт передо
вых овцеводов края получил широкое рас
пространение в других хозяйствах.

Секретарь Степновскогг райкома КПСС 
Ростовской области тов. Иваненко сооб
щил, что за последние юды на фермы 
пришло много коммунистов и комсомоль
цев. Они широко организовали соревнова
ние за повышение продуктивности скота. 
Теперь колхозы района уже третий год 
получают от овцеводства миллионные до
ходы.

На трибуне —  Министр совхозов СССР 
тов. Бенедиктов. Опыт передовых хо
зяйств убедительно показал, говорит он, 
что овцеводство обладает огромными ре
зервами для дальнейшего подъема. Совхо
зы сдали на тысячи тонн шерсти больше, 
чем в прошлом году, и повысили настри
ги в среднем с каждой овцы на 0,3 кило
грамма. Однако темпы роста овцеводства 
все еще недостаточны. Чтобы выполнить 
задания январского Пленума ЦК K1ICC. 
надо ежегодно увеличивать поголовье 
овец в совхозах на 18 —  20 процентов и 
поднимать средние настриги шерсти при
мерно на 10 проц''нтов

Для этого совхозы имеют все необходи

мые условия. Техническая и племенная 
база их улучшена. Немало хозяйств уже 
добилось быстрого прироста поголовья 
овец. Имеются широкие возможности раз
ведения овец во всех, а не только в спе- 
циа.тизированных совхозах.

Около четверти всего пого.ювья состав
ляют овцы грубошерстных и полугрубо- 
шеретных пород. Замена их, исключая 
романовскую, гиссарскую и некоторые 
другие, тонкорунными позволит намного 
повысить настриги шерсти.

В заключение тов. Бенедиктов обратил 
внимание всех работников совхозов на 
необходимость резко снизить себестои
мость продукции, а также улучшить усло
вия труда и быта овцеводов.

Министр сельского хозяйства СССР тов. 
Мацкевич сообщил некоторые предвари
тельные итоги сельскохозяйственного го
да: значительно расширились посевы,
увеличилось производство зерна, сахарной 
свеклы, льна-долгунца, подсолнечника, 
овощей. Вместе с тем некоторые респуб
лики и области (БССР, нечерноземная зо
на РСФСР) не выполнили заданий по про
изводству картофеля, ряд республик от
стает с уборкой и заготовками хлопка.

Весна и лето во многих районах были 
неблагоприятны для кукурузы . Но там, 
где осуществили правильную агротехнику, 
обеспечили надлежащий уход за этой 
культурой, она дала хороший урожай.

Тов. М.яцкевич говорит далее о некото
рых успехах, достигнутых колхозными 
животноводами, —  повысилась молочная 
продуктивность скота, успешно выполне
ны заготовки шерсти. Вместе с тем надо 
отметить отставание с заготовками мяса, 
особенно в Вологодской. Великолукской и 
Смоленской областях, в Латвийской ССР а

Эстонской ССР. Необходимо обратить серь
езное внимание на организацию мясного 
откорма свиней, который дает возмож
ность с меньшими затратами кормов полу
чить большие привесы и в более короткое 
время, чем при сальном откорме.

Оратор подчеркивает, что многие МГС 
все еще мало занимаются вопросами ж и 
вотноводства в колхозах, нз выполняют 
заданий по механизации трудоемких про
цессов. Во многих сельхозартелях механи
зированы некоторые трудоемкие работы 
на фермах. Но эффективность этого меро
приятия снижается из-за того, что отсут
ствует комплексная механизация. МТС 
должны оказать большую помощь овцево
дам, особенно в оргаиизации водоснабже
ния, укрепления кормовой базы, строи
тельства кошар, механизации трудоемких 
процессов.

В прениях выст^тгили также замести
тель министра текстильной промышленно
сти СССР тов. Спорышев и минпстр сель
ского хозяйства Таджикской ССР тов. Аб
дуллаев.

Обсуждение докладов заканчивается. В 
прениях на пленарных заседаниях сове
щания и в работе секций выступили 248 
человек.

Участники Всесоюзного совещания по 
овцеводству единодушно принимают обра
щение ко всем чабанам, заведующим ов
цеводческими фермами, специалистам и 
научным работникам, механизаторам, 
председателям колхозов, директорам МТС, 
МЖС и совхозов, ко всем работникам кол
хозного и совхозного овцеводства.

Председательствующий —  заместитель 
Председателя Совета Министров СССР тов. 
Лобанов объявляет совещание закрытым.

(ТАСС).
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—  П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

ПОД ЗНАКОМ САМОКРИТИКИ 
И КРИТИКИ НЕДОСТАТКОВ

(С партийной конференции политехнического института)
17— 18 ноября состоялась па])тнйная 

ютференцня Томского политех1шчбс1М)го 
янст1гтута кмени С. М. Кирова. Конферен- 
Щ1Я обсудила отчетный доклад о работе 
партийного комитета института, который 
сделал секретарь парткома тов. Будников. 
Еонференция и предшествовавпгле ей от
четно-выборные собрания факультетскяз 
партийных организаций прошли в обста- 
вовке деловой самокритики и критики  не. 
Хостатков. под знаком мобилизации сил 
партиЙЕГОЙ орга^газации ■института на бее* 
условное выполнение эадач, поставлеяяых 
перед высшими учебными заведениями 
Коммунистической партией и  Советским 
правительством.

Отмечая положительные стороны в ра
боте парткома и факультетских парторга
низаций. делегаты сосредоточили внима
ние на нерешенных вопросах, на необхо
димости всемерного повышения уровня 
учебно-воспитательной и  научно-исследо
вательской работы в институте.

Томский политехнический шгститут —  
один КЗ круганейших в стране. Благодаря 
ваботам партии и правительства здесь соз
даны необходимые условия для подготовки 
высококвалифицированных специалистов 
для народного хозяйства. Особешю инсти
т у т  вырос за годы пятой пятилетки. Од
нако, ка к  отмечалось на конферешши, 
амеюшиеся возможности для подготовки 
молодых специалистов далеко не все ис
пользуются, размах учебно-воопитатель- 
ной и иаучно-исследо®ательской работы 
отстает от темпе® коммушстпческого 
строительства. Весенняя экзаменационная 
сессия 1955 года, по сравнению с прош- 
ЛЫ.МИ, прошла менее организованно, абсо
лютная успеваемость по институту сни
зилась. Особенно снизилась успеваемость 
на химико-технологическом, горно-меха. 
ническом, горно-эксплуатационном, элек
тромеханическом факультетах, на высших 
инженерных курсах

Пафткем с л а ^  организует выполнение 
решения бюро областного комитета КПСС. 
ПРШ1ЯТОГО в июне текущего года по отче
ту парткома института, медленно устра
няет недостатки в организационной и 
партийно-политической работе, в поста
новке учебного процесса и  руководстве 
научно-исследовательской работой, отме
ченные в аостановленяи бюро обкома 
КПСС.

Делегаты конференции —  д-«чин энер
гетического факультета то®. Лебедев, сек
ретарь партош'анизацин электроиеханяпе- 
ского факультета то®. Кононенко, студент 
тов. Кононов и другие указывали, что 
партком недостаточно уделял внимания 
повышению качества нреполавания и на- 
учно-иссле.довательской работы, не прояв. 
лял настойчивости в устранении недостат
ков в учебном процессе, допускал форма
лизм в работе.

Слппатель высших инженерных курсов 
то®. Романов указал, что на курсах низ
ка успеваемость, некоторые елушателп, в 
том числе и ком.\гунисты, совершают амо
ральные проступки, проявляют педиецнп- 
лпнированность. Зная об этом, партком 
мало что слелч1л для того, чтобы помочь 
партийной органпэацип курсов укрепить 
дисциплину, noiXiiHTb успеваемость.

Партком уходил от решения многих 
вопросов повышения успеваемости студен
тов, улучшения подготовки молодых спе- 
циалисто®, —  сказал аспирант механиче
ского факультета тов. Седаков, —  мало 
проявлял настойчивости в устранении не
достатков в этом важном деле. В июне в 
областной газете «Ерасное Знамя» была 
налечагана статья «Молодой специалист и 
завод», в которой алтор ее. главный иа- 
яьнер завода режущих инструментов то®. 
Будницкий, высказал серьезные претензии 
к  институту за промахи в подгото1вке и 
восшггайии молодых кадров для промыш- 
лентности. Однако партком ничего не сде
лал для того, чтобы глубоко разобраться 
в коредных вопросах учебно-воспитатель
ной работы, принять меры к  устранению 
недостатков.

На конференция указывалось, что роль 
ученых советов института и факультетов 
в организации учебной и воспитательной 
работе принижена. Заседания ученых со
вете® проходят на низком уровне критики 
и самокритики. Заведующая кафедрой 
мафкеязма-ленЕнизма тов. Бабушкина ука 
зывала. что на заседаниях ученого сове
та института и ученых советов некоторых 
факультетов обсуждение важных вопросов 
учебной и научной работы проходило ча
сто формально, без глубокого анализа не
достатков, нередко р е ш е тя  принимались 
неконкретные; многие го  них не проводи
лись в жизнь. Парткому и  дирекции пэ- 
вестно об этом, однако до сих пор ника
ких мер не принято для того, чтобы по
высить роль ^"чепых совето© в учебной и 
научной работе.

Как в докладе, тал и  в выступлешях 
делегатов отмечалось, что дирекция ин
ститута и партком недостаточно заяпма- 
лись научно-исследовательской работой в 
институте, мало пгроявляли заботы о под
готовке научных кадров. Имеют место 
факты, когда научные работы везутся в 
отрыве от производства, мало связаны с 
задачами, поставленными июльским Пле
нумом ЦК КПСС. Ученые института в 
большом долгу пе«ред угольщиками Кузбас
са, промышленными предприятиями Том
ской области, особеяно перед лесной про- 
•мышленностью. Научные кадры в 
институте растут слабо, имеющиеся воз
можности для этого испальзуются неудов
летворительно. Недостатки в оргалиэацшг 
научной работы и подготовке научных 
кадров, отмеченшые я постановле1НИи бюро 
обкома КПСС, устраняются медленно. Об 
этом говорили на конференции секретарь 
парторганизации электромеханического 
факультета тов. Кононенко, научный ра
ботник горно-эксплуатационного факульте
та то®. Капустнгя, старнгиЙ преподаватель 
механического факультета тов. Мядлер. 
доцент энергетического факул1.тета roi> 
Пол^жий, ассистент радиотехнического фа
культета то®. Зубарев и другие.

Большое вагимание на конференции бы
ло уделено полятпшьвоспитательной раЛ>. 
те среди студентов. Заместитель директора 
ц н е т и т т  по учебной работе тов. Казачек, 
секретарь парторганизации факультета 
обогащения и брикетирования углей то®. 
Паневин, директор института тов. Воробь
ев. студент факультета гидро-техническо
го строительства тов. Ягуш кин, секретарь

комитета ВЛКСМ ииститута то®. Еоныи® 
а другие указьЕвали, что партком и  мно
гие факультетские партийные организа
ции слабо осуществляли руководство по
литическим воспитанием студевтов. В вое. 
питательной работе допускается форма
лизм, отрыв от конкретных задач, решае
мых факультетами, академическими груп 
пами. Руководящие работники инетитута, 
деканы, заведующие кафедрами редко вы
ступают с лекциями, докладами перед сту
дентами, редко проводят с пими беседы. 
Партийные органивацпи некоторых фа
культетов недостаточно руководят комсо
мольскими opraacnaanHiDiE, мало 01вазыва- 
ют пи помощи в воспитании молодежи, в 
раэюефтывойтаи спортивной и  оборонной 
работы. В результате серьезных недостат
ков в постановке воспитательной работы в 
институте имеют место нарушения дис
циплины, недостойного поведения части 
студентов.

Выстуижпш е на Еожферсшщи секре
тарь комлтета ВЛКСМ геолого-разведочно
го факультета тов. Аврутцкай, доцент 
геолого-разведочного факультета тов. Ба
киров, декан химико-технологического фа
культета тов. Володин и другие критико
вали партком за крупные недостатки в 
руководстве фалудьтетекюш партийными 
организациями, партийными группами ка
федр. Многие партийные группы работают 
плохо и не оказывают необходимого влия
ния на ход учебно-воспитательной pa-jo- 
ты. Серьезные недостатки имеются в ор- 
гаш зацип проверки и нсполнешяя реше
ний парткома и вышестоящих партийных 
органов. Некоторые решения парткома, 
партийных собраний не выполнепы.

На конференции отмечалось, что парт
ком не боролся решительно с нарушения- 
ми партийной дисцшлтшы. с недостатка
ми в организации марксистсно-леагшгского 
образования, слабо восшгтывал коммуни
стов в духе строгой ответствешвости за 
порученное дело.
На конференции отмечалось, что горком и 

Кировский райком партии слабо иапра®- 
.1ЯЛИ деятельность института, мало оказы
вали помощи н а р ш ^ о й  оргапизаодл и 
парткому в работе.

о повыш НИИ уровня руководст
ва профсоюзными огрганлзациями говорил 
председатель профкома института тов. 
Парфенов.

о  необходимости даль'нейшего улучше
ния руководства многотиражной вузовской 
газетой «За кадры» и  повышения ее ро
ли в учебно-воспитательной работе гово
рил доцент электромеханического факуль
тета тов. Толпыга.

На конференции также указывалось на 
г.epт, '̂^нтJp HV'.jorraTRF в деятец.ности хо
зяйственной части института, в бытовом 
устройстве сту’дентов и научных ра|ботди- 
ков.

На конференции выстушег секретарь 
обкома КПСС тов. Лукьянелок.

Но отчету парткома конференция при
няла соответствующее реш ете. Работа 
парткома за отчетный период признана 
удовлетворительно-Й.

Избран новый состав партийного коми
тета. делегаты на райояную партийную 
конференцию.

На заседании парткома секретарем парт
кома избран тов. Будников.

Райком партии о соревновании доярок в честь XX съезда КПСС
Зырянский райком КПСС обсудил вопрос 

о развертывании социалистического сорев
нования доярок района р честь XX съезд«  ̂
КПСС. Райком партии одобрил обращение 
работников молочно-товарной фермы кол
хоза «Авангард» ко всем дояркам района,

обязавшихся встретить XX съезд КПСС 
новыми успехами в повышении продук
тивности молочного скота. Решено прове
сти в текущем месяце кустовые совеща
ния доярок по зонам МТС. Партийным ор- . 
ганизадиям колхозов рекомендовано про- 1зв.

вести открытые партийные собрания, па 
которых обсудить обязательства работ
ников фермы ко.тхоза «Авангард», разра
ботать мероприятия по дальнейшему по
вышению надоев молока в каждом колю -

Доклады в школах о первой русской революции 1905— 1907 гг.
Для коллектива учителей 43 средней 

школы г. Томска намечено прочитать 8 до
кладов о первой русской революции 
1905 —  1907 гг. В ноябре прочитано 
два доклада.

Два доклада о первой русской револю

ции для учеников 7 —  8 —  9 классов 
прочитала преподавательница Н. U. Гря
зева.

Ученики старших классов 12 средней 
школы —  члены школьного историческо
го музея —  выступили перед учащимися

с беседами о революционной деятельности
С. М. Кирова в Томске.

В средней школе >3 10 готовится ве
чер, посвященный первой русской рево
люции.

На Томской карандашной фабрике в 
дни предсъездовского социалистического 
соревнования хорошо трудится станоч
ница обрезных станков карандашного 
цеха Нина Иванова. Смеггаую норму оНа 
вьшолняет на 150 — 160 процентов. 
раС^тает без брака.

На снимке; Нина Иванова.
Фото Ф . Хитриневича.

Высоиими темпами
Высоких производственных показателей 

добился коллектив лесопункта «Юг» 
Красноярского леспромхоза. В октябре он 
заготовил 13.465 кубометров леса при 
плане 10 тысяч кубометров. Выработка 
на машиносмену составила 86 кубомет
ров древесины при задании 72 кубометра. 
Лесопункт сэкономил 89 тысяч рублей 
государственных средств.

Первенство среди мастерских участков 
занял участок тов. Скляр. В о к т ^ р е  он 
заготовил 6.920 кубометров древесины 
при плане 5 тысяч кубометрО|В и выпол
нил 24 цикла вместо 23, За 15 дн'̂ й 
ноября коллектив участка перевыполнил 
план заготовки леса на 760 кубометров. 
Сейчас каждые сутки здесь заготавли-’ 
вается до 300 кубометров деловой древе
сины при за.1ании 200 кубометров. Трак
тористы тт. Буханов, Гринкевич, механик 
электростанции тов. Першин и другие 
систематически перевыполняют нормы. 
Мастерский участок тов. Скляр уже вы
полнил го.товой план и сейчас дает лес 
сверх плана.

В. ПОМИНОВ.

Ион курс на лучшее 
рационализаторское 

предложение
С I  сентября на подшипниковом заводе 

проходил двухмесячный конкурс на луч
шее рационализаторское пргдл(1Ж1-пие. В 
конкурсе принимали участие рабочие всех 
профессий, инженеры и техники.

За время конкурса было подано 151 
предложение с условным годовым эко-но- 
мйЧескйм эффектом 176.520 рублей. 65 
предложений внедрено в производство.

Мастер цеха восстановления деталей 
П. М. Полицинский и наладчик этого же 
цеха Н. Н. Репета за время конкурса вне
сли и внедрн.1 и три предложения, давших 
заводу годовую экономию на сумму 
43.500 рублей.

Механик полуавтоматного цеха Д. А. 
Яновский внес предложение о приспособ
лении автоматического включения подачи 
суппорта на станке МТ-30, чем устранил 
частые поломки режущего инструмента 
станка.

Согласно положению о конкурсе, луч
шие рационализаторы, кроме авторских 
вознаграждений, получат премии от 400 
до 1.000 рублей. _______

Строительство в М ТС
В Петропавловской МТС Туганского 

района закончилось строительство машин
но-тракторной мастерской. Построен но
вый гараж на 7 автомашин, котельная с 
центральным отоплением, баня, контора 
МТС, водонапорная башня, насосная стан
ция с буровым колодцем.

К  МТС проведена высокоАольтная элек
тролиния протяженностью 12 километ
ров.

О чем не сназал доилаЗчин
На заводе «Сибэлелтромотор» состоялась 

отчетно-выборная профсоюзная копферсн- 
ция. Отчетный доклад о работе заводско- 
го комитета сделал аредседатель эавкома 
то®. Трофимов. Докладчик сообщил копФе- 
репции о том, ка к  выросла за отчетный 
период щюфорга'нгоацил завода, сколько 
за это время было проведеш собраний и 
заседа1ний, няструктажей и  совещаний. 
Было сказано в докладе и о социалисти
ческом соревновании на предприятии, о 
передовиках производства, о государствен
ной и трудовой дисциплине, охране тру
да. Сказал докладчик и о жилищном 
строительстве, о культуряо-бытовых усло
виях рабочих, цнжонерно-технмчесьих ра
ботников и служащих, о физкультурной 
работе. Не были забыла и многие другие 
вопросы. Словом, доклад был написан по 
yeraBOBHBimeflea форме и  сделал с соблю
дением всех «правил».

Почему же, несмотря на это, де.тегаты 
конференция подвергли резкой крипСке 
доклад и  до1иадчика? Чем было вызвано 
недо-вольство? 0 чем не ска1зал докладчик?

Завод «Сибэлектросяотор» —  одно го  
передовых лредпфиятжй в городе Томске. 
Коллелти® завода досрочно выполнил пя
тилетний пла® и пропзволстввН!Ный план 
этого года. Сейчас на предприятии раз
вернулось социалистическое соревновааше 
в честь Х.Х съезда КПСС. Рабочие, инже
нерно-технические работники за-вода взя
ли обязательство —  дать до конца года 
на 8 миллионов рублей сверхплановой 
продукции. Но на заводе есть еще много 
нерешеиных задач. Неудовлетворительно 
решаются многие вопросы технического 
прогресса. Не всегда на предприятии на
ходят поддержку предложения новаторов и 
рационализаторов. Это снижает твор
ческую активность рабочих я  инженерно- 
технических работ.НЕков. Есть и ряд тру- 
глх недостатков в работе предприятия.

Июльский Пленум ПК КПСС Н‘1метпл 
величественную программу дальнейшего 
подъема промышленности, технического 
прогресса и улучшения от)’'ааиза1щя про
изводства. Пленум ЦК КПСС определял и 
задачи профсоюзных организаций в борь
бе за претворение в жизнь этой гран
диозной nporpaLMMH. Неуклоино возрастает 
значение профсоюзов ка к  школы комму
низма. как боевых организаторов масс. 
Повыпгается роль и профсоюзных органи
заций предприятий, которые ближе всего 
стоят К производству, непосредственно 
связаны с массами я  и.меют вовможность 
активно влиять на работу предприятия, 
во-время подмечать недостатки и прини
мать действенные меры к  ш  устранению.

Профсоюзная организация ^вода «Сиб- 
электромотор» насчитывает в своих рядах 
более 2.000 человек. Это большая сила. 
Как использовалась эта сила? Как на
правлялась она на борьбу за претворение 
в жизнь решений июльского Пленума ЦК 
КПСС? В докладе было сказано об этом 
очень бегло. И это не случайно. Завком 
завода «Спбэлрктромотор» не перестроил 
свою работу в свете указаний июль
ского Пленума ПК КПСС. Нередко 
еще сосредоточивая свое вни.мание на мел
ких текупгих делах, он упускает го  по
ля зрения коренные вопросы жизни пфод- 
приятия. Завком слабо вникал в вопросы 
те хтчве ко го  прогресса, экономики проиэ.

Бодства, мало эа.бот!глся о ооззантш уело- 
ВИЙ для роста производительности труда. щ 
не контролтгровад вьшоянсние коллектив
ного договора, мало интересовался работой 
рационализаторов и яаобретателей, слабо 
боролся за повышение трудовой дисцип.ти- 
пы в коллективе. За это резко критикова
ли завком делегаты конферешщи тт. C(h 
крутешео, Шустов, Козлов, Матюшкия и 
другие.

Большие годостаткн допустил затоком в 
организации и руководстве социалистиче
ским софеяшованнец. Иэ дгнклада видно, 
что основное внимание уделялось приня
тию отдельными рабочимв. коллективамя 
цехов, коллективом завода сощгалистичо- 
ских  обязательств. Поавооились, хотя я 
нерегулярно, итоги соровнования, поощря
лись передовики. Но и в этой работе зав
ком допускал формализм. Так. например, 
третий цех —  передовой на заводе, а на 
заводской доске почета фамилий и порт
ретов его лучших работников нет.

Завком много интересовался ростом ко
личества соревнующихся. 0  тов. Трофимов 
не без удовлетворения сообщил, что сорев
нованием охвачено 90 процентов коллек
тива завода. Но беда в том. что завком 
мало проявлял заботы о создании сорев
нующимся условий для выполнения их 
обязательств. Делегаты конференции под
вергли за это завком резкой критике. В 
свопх выступлениях они показали, что он 
стоял в стороне от этих вопросов, прояв
лял беспринципность, настойчиво не 
требовал с администрации устранения 
этих недостатков.

Тов, Трофимов в докладе сообщил, что 
на заводе 31 мно-гостаночкик. 60 человек, 
совмещающих две и более профессий. 49 
окоростнико®. в том числе 13 человек, ра
ботаю щ е по методу Еол-есова, И З  чело
век досрочно выполнили свои пятилеТ'Цце 
задания. Докладчик, назвал несколько ра
бочих. которые выполняют по 2— 3 норо1Ы 
в смену. А вот о том, что сделал завком, 
чтобы распространить опыт этих рабочих, 
сделать его достоянном других, докладчик 
умолчат. И не случайно. Завком до сих 
пор еще неудовлетвот>ит''льнп выполняет 
указание Пленума ЦК КПСС о необходи
мости поднять ссцяатпстическое софешо- 
ванио на новую ступень, имея в виду 
главное —  настойчиво внедрять и рас
пространять достижения передовиков и 
новаторов производства и на этой основе 
добиваться новых успехов.

Делегаты резко критиковали завком за 
крупные недостатки в культурно-просве- 
тпт"льной работе.

Очень остро делегатами: конференттия 
тт. Тараканщиковым. Ромашовым и дру
гими был постав.тен вопрос о жилищном 
строительстве и ремонте квартир. Они от
метили, что завком не требователен к  ад
министрации, плохо заботится об усиле- 
нип темпов строительства, о повыш енш  
качества ремонта квартир.

Делегаты конфефенцигн указали также 
на плохую работу столовой при заводе, 
на бездействие комисски завкома по рабо
чему снабжению и общсствеяшому пита
нию.

Профсоюзная конфефеящия избрала но
вый состав завкома н  наметила 
улучшения профсоюзной работы.

И. СЕМЕНОВ.

Новоселы в колхозах
Терентий Петрович Шишов приехал в 

колхоз «Новая заря», Томского района, и.з 
Болоруссии. Колхоз встретил новосела 
очень радушно, быстро помог ему офор
мить ссуду на индивидуальное строитель
ство, вывез лес. Сейчас Терентий Петро
вич живет в хорошем собственном доме с 
приусадебным участком.

Завоевали переходящее красное знамя
Томскому магазину Главунйвермага 

по итогам социалистического соревнования 
универмагов за работу в третьем квартале 
присулцены и на днях вручены переходя
щее красное знамя и денежная премия 
ЦК профсоюза работников госторговли и 
общественного питания п Главунивермага 
Министерства торговли РСФСР.

План товарооборота третьего квартала 
универмаг выполнил на 103,1 процента. 
Населению продано товаров сверх плана 
на сумму 5,5 миллиона рублей. План

Вместе с тов. Ш итовым приехали в 
колхоз «Новая заря» тт. Давыдов и Чече- 
вин. Пм колхозникп также помогли в 
индивидуальном строительстве. Теперь 
новоселы переселились в свои дома.

За лето колхозы района построили для 
новоселов 150 домов и 50 домов строятся.

накоплений государственных средств вы
полнен на 122 процента, сверхплановая 
прибыль составляет 156 тысяч рублей.

Иля навстречу XX съезду партии, кол
лектив универмага взял обязательство 
выполнить годовой план товарооборота в 
20 декабря, обеспечить снижение издер
жек оборота более, чем на 25 тысяч 
рублей.

Работники обувной секции дали слово 
выполнить годовой план товарооборота к  
5 декабря.

Кафедра и методическая 
работа

Центра.тьный Комитет партии и Совет 
Министров в постановлении об улучшении 
подготовки, распределения и использова
ния молодых специалистов поставили пе
ред преподавателями вузов задачу перво
степенной важности —  резко повысить 
1;ачество подготовки молодых специали
стов. Эту задачу можно решить, прежде 
всего, настойчиво и систематически повы
шая качество преподавания.

Эта статья имеет целью познакомить 
читателя с некоторым опытом работы на
шей кафедры по повышению качества 
преподавания. Преподаватели нашей ка. 
федры знакомят студентов с основными 
графическими дисциплинами —  начерта
тельной геометрией, машиностроительным 
черчением и рисованием. Большое значе
ние мы придаем методической работе.

Систематически вести методическую ра
боту при кафедре мы начали с проведе
ния хронометража графических работ, вы
полняемых студентами. До этого мы зача
стую перегружали студентов заданиями. 
В соответствии с данными хронометража, 
не в ущерб программе, были из'ьяты из 
курса кое-какие разделы.

По такому важному предмету, как 
начертательная геометрия, нами был 
создан единый курс лекций. Это 
принесло немалую пользу, например, 
начинающим лекторам. Преподаватель
ский состав кафедры ежегодно пополня'* 
ея молодыми специалистами без достато-. 
ного педагогического опыта, поэтому в

помощь им ко.тлективом кафедры созданы 
методические пособия по курсу начерта
тельной геометрии, охватывающие все 
разделы курса. В числе этих пособий —  
задачник по начертательной геометрии, 
ме’голическое пособие по организации за
нятий и некоторые другие пособия. 
Над каждым из них по определен
ному разделу работал один из опытных 
сотрудников кафедры. Затем пособия об
суждались всем коллективом кафедры, 
исправлялись, дополнялись в распростра
нялись в необходимом количестве экзем
пляров. Эту работу мы возобновляем 
каждый год. Особое внимание в методиче
ских пособиях уделяется привитпю сту
дентам навыков самостоятельной работы.

Работники кафедры взамен устаревших 
моделей по курсу начертательной геомет
рии создали новые, особенно по разделам 
курса, более трудным для понимания 
студентов. На кафедре имеется руковод
ство, в котором разъясняется назначение 
моделей и приемы пользования ими. В 
настоящее время, по сути, создан целый 
кабинет таких наглядных моделей, кото
рые могут быть использованы преподава
телями. а также и студентами на практи
ческих занятиях.

Для лучшего усвоения курса и разви
тия самостоятельных навыков каждому 
студенту еженедельно да1*ся  на дом по 
одной задаче на щюйденыый материал,

причем, каждому студенту дается задача, 
отличная от задач других студентов. За
дачи выполняются только в карандаше на 
стандартного размера листе бумаги со 
стандартными подписями. Всего за се
местр студентом выполняется до 16 задач, 
которые сшиваются' по окончании семест
ра в общую тетрадь и предъявляются 
преподавателю при зачете.

Кроме таких мелких задач, каждый 
студент выполняет 3 большие домашние 
работы в туши. Они имеют целью закре
пить полученные знания, проверить уме
ние применять их самостоятельно, на
учить студента владеть чертежным ин
струментом, графически правильно, точно 
иллюстрировать ход своих рассуждепнй.

Д.1 Я проверки знаний курса на экзаме
нах коллективом кафедры разработано 
около 2.000 задач и вопросов в виде от
дельных экзаменационных билетов, содер
жание которых рассматривается на сове
щаниях кафедры. На экзаменах по на
чертательной геометрии мы предоставляем 
студентам возможность пользоваться раз
личной справочной литературой. Это по
зволяет нам убеждаться в умении студен
тов пользоваться книгой. Прямых отве
тов на вопросы экзаменационных билетов 
в справочной литературе нет. и студент 
на основании изученного должен само
стоятельно разобраться в предложенном 
ему вопросе.

Значительной методической разработки 
требует другая графическая дисциплина 
—  машиностроительное черчение.

Еще до сих пор средняя школа не дает 
учащимся достаточных знаний чертежно
го дела. Преподавателям института при
ходится уделять часть времени на про
хождение со студентами простых чертеж
ных работ, которые должны были бы

быть выполнены в средней школе. Посту
пающие в вуз зачастую не умеют хорошо 
пользоваться чертежными инструментами, 
не знают, что такое рейсшина, ка к  поль
зоваться угольником и т. д.

Кафедрой и по курсу черчения состав
лены методические пособия.
. Для ознакомления студентов с вычер
чиванием предметов современной техни
ческой формы при кафедре организован 
кабинет деталей машин, где студенты 
знакомятся с отдельными деталями совре
менных машин.

Для того, чтобы дать студентам на
глядное представление о том, ка к  нужно 
выполнять чертежи отдельных деталей, 
изготовлено 18 витрин с чертежами де
талей, выполненными силами работников 
кафедры. Методические пособия по черче
нию периодпчесЕп пересматриваются ко
миссиями кафедры, изменяются и допол
няются в зависимости от требований 
практики. Кабинет деталей машин еже
годно пополняется новыми деталями, но, 
к  сожалению, площадь кабинета мала и 
не позволяет более широко развернуть 
этот важный методический уголок кафед
ры.

Проверка знаний студентов по черче
ною при зачете производится опытными 
преподавателями. На зачетах студенты 
выполняют самостоятельно в присутствии 
преподавателя работу по пройденному ма
териалу.

Для будущего инженера важно также 
уметь владеть карандашом без помощи 
линейки, циркуля и другого чертежного 
инструмента —  выражать им на бумаге 
свои технические мысли, поясняя эти 
мысли соответствующими рисунками. Для 
этого студенты проходят куре техниче

ского рисования п выполняют на заняти
ях ряд рисунков с натуры. Для желаю
щих организованы круж ки  по рисованию, 
где студенты знакомятся с художествен
ным рисованием в карандаше и красках.

Ежегодно лучшие работы студентов по 
начертательной геометрии, черчению и 
рисованию демонстрируются кафедрой, 
чтобы абитуриенты и студенты младших 
курсов могли познакомиться с объемом 
и характером графических работ.
' В целях повышения квалификации пре

подавательского состава кафедры мы пе
риодически, примерно два раза в семестр, 
организуем коллективные просмотры при
нятых преподавателями студенческих чер
тежей. На таких просмотрах-совещаниях 
отмечаются все недостатки работ, об
суждается оценка, данная преподавателем, 
и устанавливаются требования к  при
нимаемой работе. Такие просмотры осо
бенно ценны для молодых преподавателей, 
начинающих свою педагогическую дея
тельность и допускающих по своей не
опытности ряд существенных ошибок. 
Сейчас мы готовимся провести заседание 
по проверке графических работ на 2-м 
курсе.

Для проверки методической работы, ко
торую ведет каждый преподаватель, и с 
целью обмена опытом между преподава
телями на кафедре принято взаимное по
сещение занятий. Результаты таких вза- 
имопосещений обсуждаются впоследствии 
на совещаниях кафе.др. Для повы
шения педагогического мастерства науч
ных работников на кафедре организованы 
семинары с постановкой докладов по на
чертательной геометрии на основании со
ветской и зарубежной научной литерату
ры и с чтением пробных лекций по курсу

начертательной геометрии на заданные 
темы.

В институте стало традицией организо
вывать научно-методические конференции 
кафедр графики сибирских вузов, В июне 
нынешнего года состоялась 4-я кон
ференция, в которой приняли участие 
представители 20 вузов страны —  и.ч 
Свердловска, Челябинска, Владивостока, 
Алма-Аты и т. д.

На конференции были прослушаны 
22 доклада научного н методического ха
рактера. Доклады дали возможность вы
явить лучшую методику учебной работы 
по графическим дисциплинам, подметить 
ряд «характерных недостатков в построе- 
нпп курсов и определить пути дальней
шего улучшения учебно-воспитательной 
и методической работы в вузах.

Конференция отметила ряд н'^достатков 
в учебных планах Министерства по гра
фическим’ дисциплинам.

Следующую конференцию при То.мском 
политехнич'ском институте решено 
созвать в июне 1957 года.

Решено организовать общегородской 
научно-методич‘:ский семинар по графике 
в г. Томске с участием представите-тей 
Томского политехнического института, 
электромеханического института инжене
ров железнодорожного транспорта и инже
нерно-строительного института для сов
местного решения вопросов научной п 
методической работы. Семинар состоится 
в начале 1956 года, подготовка к  нему 
ведется.

Усилить научно-методическую работу 
всех кафедр —  насущная задача всего 
коллектива института.

Л. СКРИПОВ,
доцент, заведующий кафедргй начерта
тельной геометрии и графики Томского 

политехнического института.
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ОБСУЖДАЕМ ИТОГИ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОГО ГОДА

 ̂ П ер в ы е ш аги  н а  п о с т у  п р ед сед а т ел я
По зову партии я изъявил желание в 

нисл тридцатитысячников поехать на се
ло председателем колхоза. После оконча
ния трехнедедьных курсов и прохождения 
стажировки в передовом колхозе области 
«Северное сияние>>, Бакчарсвого района, 
я был избран председателем колхоза име
ни Маленкова, этого же района.

Хозяйство сельхозартели, которое я 
принял, было далеко не передовым. Низ
кой была трудовая дисциплина колхозни
ков. Колхоз ежегодно затягивал п])оведс- 
нпе полевых работ, получал невысокие 
урожаи. Признатьоя, я сначала немного 
растерялся: справлюсь ли. смогу ли пра
вильно наметить пути развития общест
венного хозяйства. Однако желание оправ
дать доверие партии помогло мне преодо
леть появившиеся на первых порах и 
робость, и некоторое неверие в свои си
лы. Работу свою начал строить, опираясь 
на актив, на партийную организацию.

Партийная организация, осуществляя 
свое руководство, оказала и оказывает 
мне, молодому председателю, большую по
мощь.

Под руководством партийной органи- 
вации колхозники настойчиво боролись за 
подъем артельного хозяйства.

Важнейшая хозяйственная задача, ко
торой мне пришлось заняться в первые 
же дни работы в колхозе, —  это подго
товка К уборке урчжая. Сразу же встре
тились трудности. Сушилка не была при

в е д е н а  в готовность, не хватало рабочей 
^ п л ы ,  мешкотары. Выход был найден. Ор

ганизовали воскресник колхозников по 
починке старых бричек, телег, упряжи, 
обратились за помощью к  шефам. Е убор
ке приступили организованно. Спешили 
убрать хлеба быстро и без потерь. Со
брали по 17,1 центнера зериовых с каж 
дого гектара посева.

Круглые сутки не прекращалась работа 
на сушилке. С первых же дней уборки 
развернули сдачу хлеба государству. На 
ш возке  хлеба работали свои п привле
ченные из города автомашины. Транспорт- 
пая бригада ежедневно отгружала на 
п ун кт  «Заготзерно» 180— 200 центнеров 
зерна. Наш колхоз первым в районе рас- 
счита.тся с государством по хлебозаготов
кам н натуроплате за работы МТС. 
770 центнеров хлеба мы продали в госу

дарственные закупки. Успешно выполнив 
свою первую заповедь, колхоз своевремен
но засыпал семена зерновых и техниче
ских культур под урожаи будущего года

Хорошо поработала тракторная брэтада 
тов. Пушкарева из Ключевской МТС. Ме
ханизаторы вместе с колхозниками бы
стро убрали хлеб, вспахали зябь.

До нынешнего года в колхозе недооце
нивалась важная и высокодоходная тех
ническая культура —  лен. Уборка, об.чо- 
иот и расстил льна постоянно затягива
лись. Много льнотресты лежало не обрабо
танной по нескольку лет. Денежные до
ходы от этой культуры были очень низ
ки. Правлению и парторганизации при
шлось много поработать над тем, чт(Н5ы 
организовать колхозников на быструю 
уборку и обработку этой культуры.

Уборка льна в нашем колхозе нынче 
была проведена за 14 рабочих дней. К 
5 октября весь лен был обмолочен. Плав 
сдачи государству льносемян колхоз вы
полнил на 450 процентов. 100 центнеров 
первосортных семян льна засыпано под 
посев будущего года.

Более успешно, чем в прошлом году, 
нынче развивалось общественное живот
новодство колхоза. План развития обще
ственного животноводства колхоза выпол
нен по всем видам скота. За истекший 
сельскохозяйственный год от каждой фу
ражной коровы надоено по 2 .029 кило
граммов молока, на 726 килограммов 
больше, чем в 1954 году. Доярка тов. Де
ментьева надоила по 2.121 ки.тограмму 
молока от каждой из закрепленных за 
нею коров, сохранила 19 телят. Доярка 
тов. Гладких надоила от к,гждой фураж
ной коровы по 2.073 килограмма молока, 
сохранила 17 телят.

В колхозе ведется откорм свиней. Мно
гие работники свинофермы добились не
плохих показателей. Так, свинарка тов. 
Осипова от каждой из 10 свиноматок по
лучила и сохранила по 18.6 поросят. 
По 16,5 поросят от каждой из закре
пленной за нею свиноматки получила и 
сохранила свинарка тов. Кучугурова.

Укрепилась в артели трудовая дисцип
лина. Теперь в колхозном производстве 
трудятся все колхозники, в том числе и 
те, которые раньше обычно отсиживались 
дома.

В своей практической работе по руко
водству колхозом я добивакюь улпш еиия 
деятельности правления арте;ш, опи
раюсь на актив, рядовых ко-тхоз- 
ников. Часто советуюсь с ними. Стара
юсь больше бывать в бригадах, на фер
мах. Выявляю нужды членов сельхозар
тели, трудности, с которыми они встреча, 
ются. Всякое полезное предложение кол
хозников стараюсь провести в жизнь. 
Колхозники видят, что с их мнением счи
таются и активнее участвуют в общест
венном хозяйстве. По инициативе колхоз
ников сейчас в сельхозартели строится 
электростанция.

То. что сделано по подъему артельного 
хозяйства, —  это только первые ша
ги. Чтобы выйти в число передовых, 
нам надо еще много и упорно работать. 
Прежде всего, мы должны поднять уро
жайность зерновых II технических куль
тур, повысить продуктивность общеетвец- 
ного животноводства. В колхозе очень 
неблагополучно с животноводческими по
мещениями. Старые пришли в ветхость, а 
новые не строятся. До сих пор не орга
низовала заготовка леса для строитель
ства, не подобраны люди для постоянной 
строительной бригады.

Большую помощь в строительстве и ме- 
хаипзацин ферм могла бы оказать обслу
живающая колхоз Ключевская МТС. К со
жалению, такой помощи мы от машинно- 
тракторной станции не видим.

Недостаточно я знаком с планирова
нием сельского хозяйства. Хорошо бы 
в районе организовать систематическую 
учебу председателей колхозов, семинары 
по практике руководства сельским хозяй
ством. Но этого пока не сделано.

Мало практической помощи нам. моло
дым председателям колхозов, оказывают 
главные специалисты МТС.

В наступающем 1956 году, пспол'.зуя 
резервы, которых у нас непочатый край, 
колхозники нашей сельхозартели добьют
ся более значительных успехов в выпол
нении постановления январского Пленума 
ПК КПСС.

Д. ГЛАДОВСКИЙ, 
председатель колхоза имени Маленкова, 

Бакчарского района.
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НА РЕМОНТЕ ТРАКТОРОВ И  СЕЛЬХОЗМАШИН

XX СЪЕЗДУ КПСС-ДОСТОЙНУЮ ВСТРЕЧУ
Включившись в социалистическое со

ревнование в честь XX съезда КПСС, кол
лектив Чажеытовской машинно-трактор
ной станции прилагает все усилия к  то
му, чтобы быстро и высококачественно 

^ро вссти  ремонт тракторов и прицепных 
(сельскохозяйственных машин.

Уоловйя'для ремонта в этом году улуч
шились. Расширены ремонтные масгер- 
скио, оборудована моечная. К нача
лу ремонтных работ вступил в строй 
вновь выстроенный слесарный цех с хо
рошо оборудованными рабочими местами, 
а также комплектовочный и инструмен
тальный цехи, цех по ремонту моторов со 
стендами для пх испыгания. В специаль
но оборудованном цехе установлен стенд 
для испытания масляных насосов. Имеет
ся цех для разборки тракторов.

Хорошо потрудились комбайнеры тт. 
Стеновой. Половпнкин и другие, подгото
вившие цех для ремонта комбайновых мо
торов.

Создание и оборудование дополнитель
ных цехов дало возможность расширить и 
улучшить основной цех в мастерских —  
монтажный. EcviH в прошлом году в нем 
можно было одновременно ремонтировать 
не больше трех тракторов, то сейчас 
здесь помещается шесть машин.

Следует отметить, что в результате за

тянувшейся подготовки мастерских, ре
монт машинно-тракторного парка в МТС 
начат с большим опозданием. Сейчас при
нимаются меры к  тому, чтобы наверстать 
упущенное.

Для улучшения организации труда в 
мастерских введена диспетчерская служ
ба, график ремонта имеется не только в 
целом по мастерской, но и по отдельным 
узлам.

Трактористы, рабочие мастерских, ком
байнеры и пнженерно-техническпе работ
ники станции, одобрив почин коллектива 
механизаторов Поросинской МТС Томского 
района, взяли обязательство к  14 февра
ля —  дню открытия XX съезда КПСС —  
завершить ремонт всех тракторов.

Хороших успехов на ремонте добился 
токарь 0. Гофман. Он ежедневно выполня
ет до 2 норм. Таких же показателей до
бился кузнец Пасовских. Высокопроизво
дительно работает коллектив моечного це
ха, руководимый коммунистом тов. Ми- 
кулич. Систематически перевыполняют 
нормы механизаторы тт. Штенгауэр, 
Щ укин и другие.

Октябрьский план ремонта тракторов в 
•ПТС выполнен. Из ремонта выпущено 
11 тракторов. Ко дню открытия колпа- 
шевской городской партконференции— 26 
ноября— из мастерских выйдет еще 5 от
ремонтированных тракторов.

Показатели на ремонте в нашей ЫТС 
могли быть значительно лучшими, если 
бы дирекция, партийная и профсоюзная 
организации своевременно устраняли име
ющиеся в мастерских недостатки. Глав
ный инженер МТС тов. Кириченко все 
еще недостаточно глубоко и оперативно 
руководит ремонтом, в результате меж
ду узлами возникают всевозможные прэи:^- 
водственно-технпческне неувязки, кото
рые медленно устраняются. Не добилась 
четкой работы диспетчерская служба, ко
торая слабо осуществляет контроль за ра, 
ботой узлов. Технический совет МТС не 
работает. Ma.io проявляется заботы о по
вышении квалификации ремонтников.

Из-за несвоевременного финансирования 
со стороны облсельхозуправленйя мы не 
можем получить необходимые нам для ре
монта детали. Все это тормозит темпы, 
снижает качество ремонта машинно-трак
торного царка.

Партийная организация примет все ме
ры к тому, чтобы устранить недостатки, 
помочь коллективу успешно выполнить 
взятые им социалистические обязатель
ства, достойно встретить XX съезд КПСС.

Л. ШУШАКОВ, 
секретарь гарторганизацин 

Чажемтовской МТС Колпашевского

В плену „организационных трудностей"
Ключсвскля МТС располагает хорошей 

I ремонтной баоой. Здесь w tb  типовая иа- 
рстерская. оснащенная современными ма

шинами, высококвалифицированные ыеха- 
нйзато-ры.

Однако ремонт тракторов и сельхозма
шин ведется здесь крайне медленно, гра- 
(1тк ремонта срывается. За 2 недели но
ября из ремонта должно было выйти 
7 тракторов, а отремонтирован лишь 
один. Не выполняется задание л по ремон
ту прицепных машин.

Отстаивание на ремонт© тракторов ру
ководители станции объясняют отсутст
вием запасных частей. Действительно, не
которых запасных детален в МТС не 
хватает. Но для тракторов и сельхозмашин, 
которые намечалось выпустить в першой 
половине ноября, их хватало.

Истинная причина отставания МТС с 
ремонтом заключается в том. что руково
дители станции не заботятся об организа
ции труда механизаторов, не анализируют 
причин срыва графика ремонта. По приказ 
зу директора МТС тов. Дунаева, изданно
му еще 27 октября, на ремонте должно 
участвовать 56 мехализаторов. На самом 
же деле в мастерских работает только 22 
человека. Поэтому многие важные узлы 
еще не укомплектованы Не хватает люд; й 
на сборку ходовой части, ремонт мото- 
poBs кабин я т . д. Это приводит к  эааерж- 
ке ремонтных работ, к  срыву графика.

Трактор Ml 30 начал ремонтироваться 
еще 11 октября, однако по сей деяь стоит 
несобранным: не готовы мотор, ходовая
^ с т ь ,  многие другие детали.

—  Нипего не поделаешь, оргалгизаци- 
;онный период... Людей нет.., —  беспо

мощно разводит руками главный инженер 
станции тов. Водолеев.

Успокаивая себя ссылками на «органи
зационные трудности», руководители стан
ции не предпришшают решительных мер

для того, чтобы по-настоящему развернуть 
ремонтные работы.

В .частереких станции отсутствует са
мая эле.чента1рная культура труда. За уз
лами не закрвпдены определенные рабо
чие места. Детали и части от разобранных 
тракторов разбросаны по всему помеще
нию. Многие механизаторы, приходя из 
дома, не знают, с чего им яачать свой 
рабочий'день, ходят без дела, берясь то 
эа одну, то за другую работу. Наряды ре
монтникам выдаются несвоевременно. 
Естественно, что большинство механизато
ров не выполняет норм выработки.

Часть тракторов и сельхозмашин, нахо
дящихся в колхозах имени Еалишгна и 
имени Сталина, дирекция Ключевской 
МТС на1мере>на отремонтировать в «фи
лиале» мастерской, расположенном в селе 
Плотниково. Однако здесь до сих пор не 
готово помещение д.тя мастерской. В Плот, 
пиково не завезено' нужное количество за
пасных частей. Неизвестно, ка к  там будет 
проводиться испытание моторов на мощ
ность и расход горючего.

На полях колхозов зоны Ключевской 
МТС до сих пор можно встретить принал- 
лежащий станции сельхозанвентарь. В 
колхозе имени Шверника, например, на
ходится дисковый агрегат. Возле полево
го стана тракторной бригады в колхозе 
пмени Маленкова брошены без присмотра 
сеялка и два пятикорпусных плуга. Под 
открытым небом находятся сельхозмашины 
на усадьбе МТС.

Однако такое положенно с  гранением 
сеялок, культиваторов лущильников, плу
гов и другого прице1шо1го инвентаря ни
сколько не беспокоит механика по сель
хозмашинам тов. Московченко. Его не бес
покоят также и то, что график ре.мопга 
(^ельхозиавептаря не выполняется. Вместо 
9 сеялок по графику до сих пор отремон
тировано лишь 4, из 6 культиваторов —  
лишь 3,

Массово-политическая работа среди ме
ханизаторов. занятых на ремонте тракто
ров и сельхозмашин, не веается. За узла
ми и цехами закрешлено 8 агитаторов, 
однако никто из них еще не провел ни 
одной беседы. В цехах мастерской мало 
лоз^'нгов и плакатов, призывающих к  до
срочному окойчанню ремонтных работ. 
Стенгазета выходит нерегулярно. Сореано- 
ва-ние среди ремонтников не оргапизо-вано.

Значитольпая доля внны за слабую по
становку массово-политической работы на 
ремонте тракторов ложится на ипструк- 
тсрскую группу райкома EUCC по зоне 
Ключевской МТС. Ее работники видели, 
что дирекция МТС плохо организует ре
монтные работы, но нужных мер во-время 
не приняли.

Мало проявляют беспокойства лирркция 
п  профсоюзная организация МТС о быте 
механизаторов. Общежитие для ремонтни
ков до сих по-р не готово. Многие механи
заторы живут на частных квартирах, не
которые вообще не имеют никакого жилья. 
Длительное время ил)т разговоры об от
крытии при МТС столовой. Однако рай
потребсоюз пока ничего не сделал в этом 
отношении.

Еоллектив К.тючсвской МТС имеет все 
возможности ре>зко поднять темпы и каче
ство ремонта тракторного парка. Эти воз
можности надо использовать.

Рейдова.ч бригада газеты «Красное 
Знамя»:

И. ШАПОВАЛОВ.
председатель Ключевского сельсовета, 

Бакчарского ранена,
П. НАЙМУШИН, 

колхозник сельхозартели «Победа 
социализма», Бакчарского райо .а,

И. ДЕНИСОВ, 
тракторист Ключевской МТС,

Т. НУРИЛОВИЧ, 
наш соб, корр.

Гругинская ССР. В Кутаиси законче
но строительство здания драматичес:<ого 
театра.

На снимке: у главного входа в театр.
(Фотохроника ТАСС).

Концерты
Юлиана Ситковецкою

В г. Томске состоялись концерты вы
дающегося советского скрипача Юлпана 
Ситковецкого. Ситковецкий пользуется 
широкой известносц^го не только у совет
ского слушателя (он лауреат Всесоюз
ного конкурса музыкантов-исполнителей), 
но и за рубежом (Ситковецкий завоевал 
почетное звание лауреата международных 
конкурсов скрипачей имени Венявского в 
Варшаве и hm'-hh бельгийской королевы 
Елизаветы в Брюсселе).

16 ноября 10. Ситковецкий принял уча
стие в концерте симфонического оркестра 
Томской филармонии под управлением 
главного дирижера Арнольда Каца. Был 
исполнен концерт для скрипки е оркест
ром Чайковского. Исполнение Ситковецко
го характеризуется глубиной проникнове. 
ния в замечательную музыку Чайковско
го. Блестяще справился скрипач с техни
ческими трудностями фина;1а концерта. В 
этот же вечер исполнялась Пятая симфо
ния Глазунова.

17 ноября Юлиан Ситковецкий высту
пил в сольном концерте, исполнив «Чако
ну» Баха (соло для скрипки). Третью со
нату Брамса, произведения Чайковского, 
Прокофьева. Равеля и других композито
ров. Особенно удались исполнителю 
«Скерцо» и «Размышление» Чайковского, 
сыгранные с большой лирической взвол
нованностью. Следует также отметить хо
рошее исполнение фрагментов «Маски» и 
«Танца антильских девушек» пз балет
ной сюиты Прокофьева «Ромео и Джуль
етта». Незаурядное техническое мастерст
во продемонстрировал скрипач, ярко, с 
блеском исполнив «Цыганку» Равеля, 
«Рондо» Паццини и «Полонез» Венявско
го.

В концерте принял участие пианист 
Всеволод Петрушанекпп.

Ю. ВИНОГРАДОВ.

Переписка
с  чехословацким другом

Наладчик подшипн1гковото завода Се
мен Пивнев получил письмо со штампом 
«международное». «От кого бы это?»—  
подумал наладчик, раскрывая конверт,

В письме говорилось:
«Дорогой незнакомый друг! Я часто 

сл\тшаю передачи московского радио, 
смотрю советские кинокартины, читаю 
ваши замечательные книги и хочу боль
ше знать о прекрасной стране —  Совет
ском Союзе. Напиши мне, ка к  можно 
больше о своей Родине!».

Автор письма Станислав Карлек, на
ладчик из города Чешская Липа (Чехосло
вакия). решил познакомиться с молодым 
рабочим из советской страны. Много люб
ви к  ней высказал он в коротких строч
ках своего письма!

«Кто у нас знает хоть одну совет
скую песню, тот всегда ее поет, —  пи
шет он. —  В моей личной библиотеке 
есть много советских книг. Читая о под
вигах Зои Космодемьянской, Олега Коше
вого. мы понимаем, почему побеждают 
советские люди. Напиши мне больше о 
вашей молодежи, напиши о себе».

Семен Пивнев с радостью ответил че
хословацкому другу. Он писал:

«Жизнь моя такая же, как и у тысяч 
других советских юношей. Я работаю на 
заводе, вечерами учусь в техникуме, в 
который поступил после окончания ве
черней школы рабочей молодежи. Я давно 
уже выполнил свой пятялетний план. В 
свободное от работы время посещаю за
водской клуб, хожу в кино, театр».

Вскоре в роликовый цех завода пришло 
второе письмо со штампом «международ
ное». Его ждал весь коллектив цеха.

Пз раскрытото конверта посыпались 
фотографии незнакомого города. Вот 
памятник, поставленный гражданами гор. 
Чешская Липа советским героям-воинам, 
фотография лучшего спортсмена Чехосло
вакии Затопека, фотоснимки ратуши 
«Мир», сада имени Сталина.

А вот и фотография а.зтора письма, 
гоноши с приветливой улыбкой. «Своему 
советскому другу Семену», — гласит над
пись на русском языке на оборотной сто
роне фотографии.

«Мне скоро 19 лет, —  пишет Стани
слав. —  Еще в школе я работал в пио
нерском отряде, а сейчас работаю в ор
ганизации союза молодежи. Недавно я был 
принят в кандидаты коммунистической 
партии Чехословакии».

Станислав —  член заводского комите
та Союза молодежи, активный участиик 
драмкружка. Вечерами он посещает про
мышленную школу, созданную при заводе.

«Прими мою фотографию, как знак при
язни к  тебе и к  великому Советскому 
Союзу». —  пишет Станислав.

Семен Пивнев готовит ответ своему но
вому другу. Он пошлет ему фотографии 
передовиков родного завода, виды города 
Томска, напишет о прекрасной жизни за
водской молодежи.

Так крепнет дружба ме.дпдыт дп-гярй!
Д. ГРОЙСМАН.

Отъезд из Берлина в Москву Советской 
делегации на Женевском совещании

БЕРЛИН, 18 ноября. (ТАСС). Сегодня 
из Берлина в Москву отбыла находившая
ся здесь проездом из Женевы Советская 
делегация на Женевском совещании ми
нистров иностранных дел четырех держав 
во главе с Первым Заместителем Председа
теля Совета Министров Союза ССР и Ми
нистром иностранных дел В. М. Молото
вым. На берлинском аэродроме Шеыефельд, 
украшенном государственными флагами 
СССР и ГДР, делегацию провожали: 
сремьер-миипстр 0. Гротеволь, первый 
секретарь ЦК СЕПГ и заместитель премь
ер-министра ГДР В. Ульбрихт, заместите
ли премьер-министра В. Штоф, Г. Рау, 
Л. Вольц, 0. Пушке, Г. Лох, члены Полит
бюро ЦК СЕПГ К. Ширдеван, Ф. Эльснер, 
первый секретарь правления КПГ М. Рей
ман, председатель Палаты земель ГДР 
А. Бах. члены правительства и члены 
президиума Народной палаты ГДР, члены 
президиума Национального совета Нацио
нального фронта демократической Герма
нии, представители общественности.

Советскую делегацию провожали также 
Чрезвычайный и Полномочный Посол СССР 
в ГДР Г. М. Пушкин, главнокомандующий 
группы советских войск в Германии 
Маршал Советского Союза А. А. Гречко, 
ответственные сотрудники советского по
сольства в ГДР, члены дипломатического 
корпуса.

На аэродроме был выстроен почетный 
караул народной полиции и были испол
нены государственные гимны Советского 
(Зоюза и Германской Демократической Рес
публики. В. М. Молотов выступил на 
аэродроме со следующим заявлением:

Товарищ премьер-министр,
дорогие товаЕ1ищи, друзья!
Покидая Берлин, столицу Германской 

Демократической Республики, я хочу от 
имени Советской делегации выразить вам, 
товарищ премьер-министр, правительству 
республики сердечную благодарность за 
радушный прием и гостеприимство.

Крепнущая дружба между советским и 
германским народами является важным 
фактором упрочения мира и безопасности 
в Европе.

Позвольте еще раз пожелать трудящим, 
ся Германской Демократической Респуб
лики, рабочим, крестьянам, интеллиген
ции и всем тем, кому дороги мир и без
опасность в Европе, успехов в строитель
стве новой жизни, в решении стоящих 
перед ними национальных задач.

Да здравствует дружба между совет
ским и германским народами!

Выступивший затем премьер-министр 
ГДР Отто Гротеволь сказал:

Уважаемый товарищ Министр иност
ранных дел!

Дорогие товарищи и друзья!
С большим интересом мы выслушали 

вчера и сегодня на этом месте ваши сло
ва, с которыми вы обратплись к  нам. Мы 
сожалеем, что в Женеве не удалось прид
ти к  соглашению о заключении договора 
о системе европейской коллективной без
опасности. Это свидетс.дьствувт о том, что 
западные державы в настоящий момент 
не проявляют готовности отказаться от 
агрессивных и односторонних военных 
пактов и от включения Германии в такие 
пакты.

Западным державам и миролюбивой об

щественности должно стать ясно, что 
включение всей Германии в НАТО невоз
можно, так как значение Германской Де
мократической Республики как законного 
германского государства я как бастиона 
мира в Европе непрерывно возрастает. 
Это является прогрессом в национальных 
интересах немецкого народа, прогрессом 
потому, что в Женеве всему миру стало 
ясно, что невозможно ликвидировать до
стижения рабочих, крестьян и интелли
генции Германской Демократической Рес
публики.

Женевское совещание также показало, 
что в нынешних условиях, в условиях 
милитаризации Западной Герм.ании, не
возможно достичь единства Германии п у 
тем свободных общегер.манских выборов. 
Свободные общегерманские выборы долж
ны иметь предпосылкой —  если их цель 
привести к  миролюбивой и демократиче
ской Германии —  устранение милитариз
ма в Западной Германии путем отказа от 
всех военных договоров и отказа от член
ства Западной Германии в НАТО. Милита
ристская воссоединенная Германия, кото
рая вновь вызвала бы для европейских 
народов опасность новой войны или по
зволила бы втянуть себя в войну, не от
вечает жизненным интересам немецкого 
народа. Безопасность в Европе, которая 
заключается прежде всего в устранении 
германского милитаризма, является поэто
му решающей предпосылкой для восста
новления единства Германия.

Предложения делегации Советского Со
юза в Женеве о создании европейской 
системы безопасности находятся поэтому 
в полном соответствии с жизненными ин
тересами немецкого народа и всех других 
европейских народов. Мы полностью со
гласны также с пр ’̂дложением товарища 
Молотова о том, чтобы заслушать самих 
немцев по их жизненным вопросам. Вос- 
соединенне Германии является в первую 
очередь п при любых обстоятельствах де
лом самого немецкого народа.

Поэтому мы, ка к  и прежде, придержи
ваемся нашего прсд.тоження о создании 
общегерманского совета, так как мы ви- 
ди.ч в нем инструмент и возможность по
степенного сближения немцев и создания* 
путем взапмопониманля предпосылок для 
воссоединения миролюбивой и демократи
ческой Германии.

Разрешите мне выразить глубокую бла
годарность правительства и населения 
Германской Демократической Республики 
делегации правительства Союза Советских 
(^!оциалистическпх Республик во главе с 
Первым Заместителем Председателя Совета 
Министров СССР и Министром иностран
ных дел товарищем Молотовым за ее 
большие усилия на Женевском совещании 
в борьбе за мир, европейскую безопас
ность и восстановление единства Герма
нии.

Мы просим вас, когда вы вернетесь в 
свою страну, перед.ать правительству и 
народам Советского Союза братский при
вет всех трудящихся и миролюбивых лю
дей всей Германии.

Мы желаем вам и всему советскому на. 
роду дальнейших больших успехов в борь
бе за безопасность и мир, в борьбе за по
строение коммунизма и желаем вам счаст, 
ливого пути  на Родину. (ТАСС).

В О ЗВ Р А Щ Е Н И Е  В М О С К В У  В. М . М О Л О ТО В А
18 ноября в Москву из Женевы воз

вратился глава Советской делегации на 
Совещании министров иностранных дед 
четырех держав —  Первый Заместитель 
Председателя Совета Министров СССР и

Министр иностранных дел СССР В. М. Мо
лотов. Вместе е тов. Молотовым прибыли 
также член делегации Маршал Советского 
Союза В. Д. Соколовский и  советники до- 
дегации. (ТАСС).

Пребывание делегации Верховного 
Совета СССР в Венгрии

СЕГЕД, 18 ноября. (ТАСС). Сегодня ут
ром делегация Верховного Совета СССР, 
возглавляемая секретарем Президиума 
Верховного Совета СССР Н. М. Пеговым, 
в сопровождении председателя Государст
венного собрания Венгрии Ш . Ронаи, сек
ретаря Президиума Венгерской Народной 
Республики Дарабоша прибыла в (5егед 
(Южная Венгрия). Население города 
устроило торжественную встречу послан
цам советского народа. Вокзал, улицы и 
площади были украшены государственны
ми флагами Советского Союза и Венгер
ской Народной Республики. На централь
ной площади города по случаю прибытия 
делегации Верховного Совета СССР со
стоялся митинг трудящихся.

Председатель городского Совета Л. Де. 
неш горячо поблагодарил делегацию Вер
ховного Совета (Х5СР за посещение города.

С ответной речью на митинге высту
пил член делегации П. Г. Москатов.

После окончания митинга делегация 
Верховного Совета (XGP возложила венки

к  сооруженным в Сегеде памятникам со
ветским воинам, павшим в боях против 
гитлеровского нашествия.

Днем делегация Верховного Совета 
СССР присутствова.1 а на сессии Сегедско
го городского Совета. Депутаты и гости 
тепло приветствовали членов делегации.

На сессии с речью выступил Я. М. Пе
гов.

Знакомясь с жизнью города, делегация 
Верховного Совета СХЮР посетила тек
стильный комбинат —  одно из крупней
ших промышленных предприятий страны. 
Ра-богнйки комбината сердечно приветст
вовали делегацию и просили ее передать 
самые искренние братские поздравления 
советскому народу, его правительству и 
Центральному Комитету КПСС.

Вечером делегация посетила Сегедский 
национальный театр, где состоялось вы
ступление лучших коллективов рабочей и 
сельской художественной самодеятельно
сти.

Индийские газеты приветствуют поездку 
товарищей Булганина и Хрущева в Индию
ДЕЛИ, 18 ноября. (Спец. корр. ТАСС), |Вина за которые лежит не столько на нас 

Индийские газеты посвящают статьи при. 
бытию В Дели Председателя Совета Мини 
стров СССР Н. А. Булганпна, Члена Пре
зидиума Верховного Совета СССР 
Н. С. Хрущева и сопровождающих их лиц.

Газеты по.мещают (ротографии и крат
кие биографии Н. А. Булгалина и 
й. С. Хрущева, а также материалы о Со
ветском Союзе и об индо-советсдой друж
бе. В газетах «Хиндустан стандард», 
«Хиндустан тайме» л «Тай-мс оф Пндиа» 
эти материалы занимают по две стра-ни- 
цы.

«Хиндустан стандард» в передовой 
статье, озаглавленной «Добро по:кало- 
вать!», пишет: «Господа Булганин и Хру
щев, а также другие советские руководи
тели будут находиться среди нас как  го
сти страны. Куда бы они ни направились, 
наш народ будет встречать их с безгра
ничным энтузиазмом и радостью... Булга
нин и его товарищи увидят, что наш на
род готов действовать в ду.хе принципов 
мирного сосуществования, что означает 
широкую общность интересов без ущерба 
нашему образу жизни, нашему наследию и 
нашим .тружественным отношениям с дру
гими странами. Советские руководители 
смогут СВ01Г.1И глазами увидеть характер 
этой древней страны и ее народа, ознако
миться с цашими чаяниями и нашими не
достатками, которых мы не скрываем и

самих, сколько на иностранных правите
лях, с которыми мы распрощались всего 
лишь 8 лет тому назад».

Газета далее отмечает, что Индия мо
жет «многому поучиться у людей, которые 
за 38 бурных лет сумела превратить от
сталую сельскохозяйственную страну в 
великую индустриальную державу. Мы 
думаем, что можем положиться на друже
скую помощь и поддержку нашего совет
ского соседа, чтобы по-своему претворить 
в жизнь свое представление о процвета- 
!ши стралы».

По сообщению газеты «Сва.тхината», 
западнобенгальское отделение Всеиндин- 
ского крестьянского союза (кисан сабха) 
опубликовало заявление в связи с поезд
кой в Индию советских руководителей, в 
котором говорится, что этот визит являет
ся великим историческим национальным 
праздником для крестьянских масс и  на
рода.

«Руководителям Советского Союза, —  
говорится в заявлении. —  будет оказан 
восторженный прием в Западной Бенга
лии, ка к  близким друзьям международно
го мира, сво1боды и прогресса Индии. В 
результате этого визита появятся огром
ные благоприятные возможности для дру
жественных связей между Пндией и Со
ветским Союзом и победоносного продви
жения по пути мира |[ прогресса».
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М итинги  в Берлине в связи с окончанием Ж еневского  
совещ ания министров иностранных дел четырех держав

Вы ст упление О. Гротеволя
В Е Р И Н . 19 ноября (ТАСС). Вчера в 

ряде районов демократического сектора 
Берлина состоялись митинги трудящихся 
в связи с окончанием Женевского совеща
ния министров иностранных дел четырех 

держав. На митингах выступали руково
дящие государственные и партийные дея
тели Германской Демократической Респуб
лики —  премьер-министр 0. Гротеволь, 
заместитель премьер-министра Г. Лох, 
секретари Центрального Комитета Социа
листической единой партии Германии 
Г. Циллер, П. Вандель, А. Норден, а так
же другие руководящие деятели.

Выступая перед коллективом трансфор
маторного завода имени Карла Либкнехта, 
премьер-министр 0. Гротеволь охаракте
ризовал позицию Германской Демократи
ческой Республики по важнейшим между
народным вопросам. Мы хотим, сказал он, 
обеспечения европейской безопасности, а 
не продолжения напряженности в Европе, 
не продолжения политики НАТО. Мы пол
ностью поддерживаем предложения Совет
ского Союза на Совещании министров 
иностранных дел, направ.тенные на со
здание системы коллективной безопасно
сти в Европе и способствующие достиже
нию воссоединения Германии,

Касаясь вопроса об общегерманских 
выборах, 0. Гротеволь подчеркнул, что 
после того, ка к  были заключены париж
ские соглашения и начата усиленная ре

милитаризация Западной Германии пе
ред свободными выборами был воздвигнут 
барьер, препятствующий их проведению. 
Западные же державы заявляли на Сове
щании в Женеве, что парижские соглаше
ния должны остаться, а вся Германия 
должна быть включена в НАТО и в этих 
условиях должны быть проведены свобод
ные выборы. Но это было бы такое же 
развитие, как во время выборов в 1933 
году. Разве немецкий народ хочет повто
рения этого рокового развития? Поэтому 
для всех должно быть ясно, что такие 
выборы были бы не в интересах немецко
го народа. Мы стоим за свободные выбо
ры, но в условиях обеспечения безопасно, 
сти в Европе, ликвидации НАТО и пре
вращения ремилитаризации Западной 
Германии.

0. Гротеволь особо подчеркнул, что для 
достижения мирного воссоединения Гер
мании необходимо создание предпосылок: 
внешних —  путем организации системы 
коллективной безопасности в Европе и 
внутренних —  путем сближения между 
немцами. Мы, сказал он, продолжаем по
этому выдвигать ладунг: «Немцы, за
один стол!».

Мы должны, заявил Гротеволь, напра
вить все наши усилия на сплочение всех 
сил немецкого народа для борьбы за со
хранение и упрочение мира в Европе, за 
единую, миролюбивую и демократическую 
Германию.

Установление дипломатических отношений 
между Болгарией и Бирмой

СОФИЯ, 18 ноября, (ТАСС), Газеты 
сообщают, что в результате переговоров 
между болгарским и  бирманским прави
тельствами достигнуто соглашение об ус
тановлении дипломатических отношений

между Народной Республикой Болгарией в 
Бирманским Союзом и обмене дипломати
ческими представителями в ранге пос
ланников.

Перед выборами в учредительное 
собрание Индонезии

Обращение ЦК компартии Индонезии к народу
ДЖАКАРТА, 18 ноября. (ТАСС). Сегод

ня опубликовано обращение ЦК коммуни
стической партии Индонезии в связи с 
лредстоящимя выборами в учредительное 
собрание. ДЕ компартии, обращаясь к  
индонезийскому народу, указывает на 
важность предстоящих вы ^ров . «Наш на
род находится перед важным историче
ским моментом —  выборами в учреди
тельное собрание, которые состоятся 15 
декабря. Компартия выступает на этих 
выборах под знаменем борьбы за прочное 
нацио'нальное единство, за сотрудничество 
между всеми национальными силами». В 
обращении отмечается, что компартия под 
этим знаменем уже выступала на парла
ментских выборах н благодаря этому 
одержала значительную победу —  более

б млн. избирателей отдали свои голоса за 
ее кандидатов. Как известно, после пар
ламентских выборов компартия высказы
валась за создание национального коали
ционного правительства на шяроглй осно
ве во главе с партиями национальной, 
коммунистической, «нахдатул улама» и 
машуми. Однако руководство машуми, го
ворится в обращении, отвергает эту идею. 
ЦК компартии убежден, что большинство 
рленов партии машуми не разделяет мне
ния с®оих лидеров.

В учредительное собрание, говорится 
далее в обращении, нужно избрать таких 
представителей народа, которые вырабо
тали бы конституцию, гарантирующую 
полную свободу и суверенитет республи
ки. демократические права народа.

в  Национальном собрании Франции
ПАРИЖ, 18 ноября. (ТАСС). Нацио

нальное собрание продолжало вчера об
суждение законопроекта о досрочных вы
борах и избирательной системе. На ут
реннем заседании незначительным боль
шинством голосов было решено принять 
ва основу для дальнейшего обсуждения 
одобренный Советом республики законо
проект о восстановлении довоенной мажо
ритарной избирательной системы с голо
сованием в два тура по мелким округам.

Однако на вечернем заседании Нацио
нального собрания соотношение сил изме
нилось не в пользу сторонников этой ан
тидемократической системы. 339 голоса
ми против 270 Национальное собрание 
одобрило предложение парламентской ко
миссии по регламенту и всеобщему изби

рательному праву об отсрочке обсуждения 
этой системы до тех пор, пока правитель
ство не представит на рассмотрение пар
ламента проект деления Франции на но
вые избирательные округа. Нринятие это
го предложения означает не только откло
нение первоначального проекта прави
тельства о проведении досрочных выбо
ров 18 декабря, но и автоматическую от
срочку дебатов по поводу избирательной 
системы.

По мнению некоторых парламентских 
обозревателей, позиция, занятая Нацио
нальным собранием, создаст серьезные за
труднения для правительства Эдгара Фо
ра. Для рассмотрения создавшегося поло
жения сегодня состоится заседание прави
тельства.

X  сесси я  Г е н е р а л ь н о й  А с с а м б л е и  О О Н
НЬЮ-ЙОРК, 18 ноября. (ТАСС). На пле

нарном заседашип Генеральной Ассамблеи 
утром 17 ноября обсуждался доклад коми
тета по проверке лолношочий цредегавяте. 
лей на десятой сессии Генеральной Ас- 
самблет. Доклад был едшюгласно одобрен 
Ассамблеей. После голосоваигая слово взял 
представитель Скхветского Союза Г. Н. За
рубин.

Делегадия Советского Союза< сказал ои, 
не возражала против утверждения докла
да, OjHiaiKo голосование Советской делега
ции не оеиачает, что она признает полно
мочия представителей чанкайтистекого 
та к  называемого правительства с острова 
Тайвань.

Делегация Советского Союза уже заяв
ляла в комитете по проверке полномочии 
и вновь заявляет на племуме Генеральной 
Ассамблеи о том, что полномочия этих 
представителей являются недействитель
ными ввиду их несоответствия требовани
ям лрашла 27 аравил процедуры Геяе- 
ральной Ассамблеи ООН. Советская деле
гация вновь поачеркивает, что только 
Центральное народное правительство Ки
тайской Народной Республаки является 
законным выразптеле(м волн шестисотмил- 
лиокного китайского народа и только оно 
имеет npaiBO назначать предегавителзй 
Китайской Народной Республики в ООН.

Представители Чехословакии, Польши, 
Индии, Югославия и Бармы в своих заяв- 
ле:ниях также лодчеркнули, что они при^ 
знают полномочия только представителей 
Це-нтрального народного правительства 
КНР.

Затем Ассамблея шерешла к  обсуждению 
вштюса о пересмотре Устава ООН.

Делегации Англии. США, Канады, Ира
ка, Таиланда и  Зквадора внесли еовмесг- 
ный проект резолюции о созыве Геяераль. 
ной конференции членов ООН с целью 
пересмотра Устава Организация. Для опре- 
деления временя и места этой конфереи- 
цпи, а также ее организации и процеду
ры резолюция предлагает назначить коми
тет, дожлац и рекомендации которого дол
жны быть представлены Генеральной Ас
самблее на 12-й сессии.

В поддержку требования решзия Уста
ва ООН выступил делегат США Белл. Он, 
в частности, высказался за отмену прия- 
ц ш а  единогласия пяти постоянных чле
нов Совета Безопасности в таком Бопросе 
как прием новых члшов. В качестве одно
го из «r.iafBHKx аргумеятов» в пользу пе
ресмотра Устава ООН американский деле
гат сослался ва то, что некоторые орга
низации и частные лица в США требуют 
такого пефесмотра.

Предсташтель Англия Диксон выступил 
в поддержку указанного проекта резолю
ции. Вместе с тем он пришгал, что у де
легаций, внесших этот проект, имеются 
различия во мнениях по сушсству вопро
са о пересмотре Устава. Диксон заявил, 
что нет необходимости в существенной ре
визии Устава особенно в настоящее вре
мя. Он призвал подходить к этому вопро
су е большой осторожностью.

В таком же духе высказался и  предста
витель Австралии Спеадер.

Против ревизии Устава и против соз^д- 
ва Генера»тьной конференции по Уставу 
выступил гла1ва делегации Советского Сою
за В. В. Кузнецов.

Отметив, что действующий Устав ООН 
отвечает коренным интересам и чаяниям 
народов л является вполне удовлетвори
тельным международным соглашением, ко
торое нет н^ходим ости  изменять, В. В. 
Кузнецов заявил, что Советский Союз при
держивается того мнения, что нет основа
ний для пересмотра Устава ООН. Пере
смотр Устава, направленный на изменение 
его основных положений, не только не 
способствовал бы укреплению Д0|Верия во 
взаимооФноше-аиях между государствами, 
но и затруднил бы достижение этой цели.

В. В. Кузнецов заявил, что в связи с 
предложениями делегации США о пере
смотре существующего принципа едино

гласия постояш шх членов Совета Безолас. 
ности в отношении приема новых членов, 
о предоставлеопЕИ ООН больших по.тномо- 
чнй в вопросах, касающихся атомной 
энергии и  разоружения. Советская делега
ция хотела бы высказать свои соображе
ния.

Возникает воагрос, спросил В. В. Кузне
цов, действительно ли повинен Уста® в 
том, что до сих пор в Организацию Объ
единенных Наций не принято большое 
число государств? Всякому, кто знажом 
с этим вопросом, ^вестно, что задержка 
приема в ООН новых членов вызвана по
зицией тех государств, которые проводят 
дискризганацию в отношении ряда стран, 
имеющих право быть членами ООН, При 
этом необходимо подчеркнуть, что дискри
минация проводится только в отношеоши 
группы государств, имеющих народно- 
демократический строй.

Такая политика противоречит основным 
принципам ООН, в Уставе которой, как 
известно, заштсано, что прием в члены 
Организации Объединенных Наций открыт 
для всех миролюбивых государств, отве
чающих требованиям Устава.

Представитель (ХХ)Р подчеркну'л далее, 
что положение о единогласии постоянных 
членов Совета Безопасности, на которых 
возложена главная ответственность за 
поддержание международного мира и без
опасности. является краеугольным ка.м- 
ном, положенным в основу деятельности 
Организации Объединениых Наций. В со
ответствии с этим принципом решеяия 
Совета Безопасности по всем вопросам, от
носящимся К пооде-ржанию мира и между
народной безопасности, должны прини
маться на основе единогласия пяти дер
жав —  ПОСТОЯ2ШЫХ члшов Совета Без
опасности.

Что касается Советского Союза,, то т  
стоял и стоит за строгое соблюдение п р ш - 
ципа единогласия постоянных члешв Со
вета Безопасности. Мы считаем, что дея
тельность ООН будет эффективной .титаь в 
том слу’чае, если постоязгные члеяы Сове
та Б ^п а сн о с ти  будут действовать в ду
хе едргноаушия и согласия. Опыт прогаед- 
птих десяти лет дает нам немало фактов, 
подтверждающих правильность этого по
ложения.

Всякий раз, котла этот принцип нару 
шалея, наносился ущерб Организации 
Объединенных Наций и ее деятельность 
парализовалась’, вызывая законное недо
вольство члешхэ Организации Объеджнен- 
ных Наций.

Попытка подорвать правило еззгногла-- 
сия свидетельствует о намерении отойти 
от принципа согласованности решений по 
вопросам поддержания междунаро.дното ми. 
ра и безопасности и пойти по пути реше- 
ш я  международных вопросов посредством 
пол)нтики «с позиции силы», Совершеяяо 
очевидно, OiiHaiKO, что международная ор
ганизация не может существовать и пло
дотворно работать, если в ней одни госу
дарства будут пытаться навязать свою 
волю и решения другим государствам в 
ущерб их интересам.

Говоря о проблеме разоружения, эаире- 
шения ато>гаоро оружия и использов.члгия 
атомной энергиш для мирных целей, В. В. 
Кузнецов указал, что до сих пор не уда
лось существенно продвинуться вперед в 
реше1нии этой проблемы не потому, что 
Устав не предоставлял достаточных воз
можностей для этого. Известно, что Совет 
Безопасности, Генеральная Ассамблея и 
такой их орган, как Комиссия по разору
жению, имеют достаточные полномочия 
для того, чтобы решать эти вопросы. А 
ИГЖ.ТУ тем, до сих пор яе удалось продви
нуть вперед решение проблемы разоруже
ния из-за того, что не было достигнуто 
согласованности по этому вопросу, в пер
вую очередь между поегояиными членами 
Совета Безопасности. И некоторые госу
дарства выступают по существу против 
разоружения и заирещензш атомного ору
жия.

Касаясь утверждения Государственного 
секретаря США Даллеса о том, что ооно- 
вателп Устава якобы полагали, что по 
потечегниБ 10 лет Устав должен быть пе
ресмотрен, В. В. Кузнецов заяв1ы, что 
Уста® вовсе не требует созыва Генераль
ной конфере>нцни для пересмотра Устава 
по истечении десяти лет. Статья 109 
Устава предусматривает возможность со
зыва Гшеральной кои-ференции. если боль
шинство членов Организации Объединен
ных Наций пожелает этого.

Таким образом, продолжал он, Геле- 
ргльная Ассамблея не стоит петюд обяза
тельным требованием Устава созвать по 
истечении десяти дет Генеральжую конфе- 
реящию.

Глава Советской делегации от>!етнл. что 
сторонники пересмотра Устава ООН ссыла
ются также на то, что имеющиеся суще- 
ствешлые недостатки в деятельности Орга
низации Объедшонных Наций вызваны 
якобы несовершшством Устава, и утверж. 
дают, что для улучшения работы ООН 
необходимо иамекить Устав. Такого рода 
утверж-тения, подче1ркнул о<н, совершенно 
несостоятельны. Хорошо известно, что не
достатки в работе Организации Объедя- 
нш ны х Наций объясняются не недостат
ками Устава, а тем, что имеют место на
рушения его важнейших положений.

Как известно, до сих лор в органах 
ООН отсутствуют законные представите.ти 
Китая. (Следует с особой сплои подчерк- 
н ’̂ть, что препятствия, чинимые участию 
представителей Кетайскои Народной Рес
публики в работе Организации Объединен, 
ных Наций, являются грубейшим наруше
нием Устава ООН. Отсутствие ® от)ганах 
ООН представителей КНР снижает значе
ние и роль Организации в международных 
делах и мешает ей выполнять возложен
ные на яее задачи.

(Серьезный ущерб деятельности Органл- 
защги Объединенных Наций причиняют 
попытки некоторых де(ржав нарупгить од
но ш  важнейших положений Устава, пре
дусматривающее справедливое географиче
ское представительство в органах ООН. В 
этой связи можно было бы отметить, на
пример, мжневры некоторых делегаций, 
имеющие целью лишить страны Востота-ой 
Европы места в Совете Безопасности.

Можно было бы пр1ивести и целый ряд 
других фактов, подтверждающих, что не
достатки в работе ООН вызваны не тем, 
что будто бы некоторые положения Уста
ва являются неудовлетво'рительными, а 
тем, что некоторые государства пытаются 
в нарушение Устава использовать ООН 
для своих узких целей.

С другой стороны, мы имеем немало 
фактов, когда при наличии у государств 
стремлеиЕЯ к  согласованности действий 
успешно решаются важные и сложные 
проблемы международной жизни.

По мнению Оо®етско1го Союза, заявил в 
заключение В. В. Кузнецов, для улучше-

' ПИЯ работы Организации Объединенный 
Наций нужен не пересмотр Устава, а ис- 

• креинее стремление государств —  члшо®
I ООН в меаду’Народному сотрудничеству, 
направленному на ослабление международ- 

' ной напряженности, ук 1репл&кпе взаимно
го доверия и  развитие сотрудничества 
между народами. Необходимо, чтобы все 
члены Организации стремились свонмя 
действиями всячески повышать авторитет 
нашей ОрганиЕзацин и способствовать не- 
yKJioiHHOMy претвореягию в жизнь целей и 
принципоо Устава ООН.

Исходя из Бышеизложееного, Советскля 
делегация возражает и будет голосовать 
против проекта резолюции, внесенного де
легациями США, Англии я  другими, по 
вопросу о созыве Генеральной конферен
ция по пе<ресмотру Устава ООН. (Советская 
делегация считает, что это мероприятие, 
направленное на пересмотр Уста-ва ООН, 
не соответствует интересам дальнейшего 
ослабления международной напряжеиаости 
у не будет способствовать эффективной 
работе 0рга1низации 0бъедд1нен1НЫх Наций.

На вечернем заседании выступил деле
гат Ирака Джема«ти, который в основном 
noBTopiLi то. что ранее было сказано де
легатом США, и выступил за «коренной 
пересмотр Устава и за отмену цридщипа 
единогласия велнкЕгх держав».

Представителн Канады. Бсльпси и Гол
ландии, хотя и поддержали проект резо- 
ЛЮЦ1Ш. однако, в своих выступлениях 
предупреждали об опасности попыток ре
визии Устава. Так. представитель Канады 
Мартин заявшд, что опасность иреждевреЛр 
менного созыва конференщга по пересмот
ру Устава ООН заключается не только в 
том, что сама эта конференция может про- 
валит1>ся, но и в том. что может быть на
несен вред нынешней благоприятной тен
денции в межд^ародных отношениях.

Против пересмотра Устава и против 
проекта резолюции по этому вопросу вы
ступили предста.вителя Дании, Швеция а 
Индии. Шведский делегат Хольмбекк за- 
яв1и ,  что Устав ООН вполне удс^влетво-ри- 
телен п что поэтому нет необхоанмости в 
его пересмотре. Он высказался против 
принятия решения о созыве конференции.

Представитель Пвдии .Менон заявил, что 
для любого пересмотра Устава необходимо 
общее согласие. Он отметил, что во время 
обсуж,дения этого вопроса в  прошлом из 
29 делегаций, высказавшихся по дааиюму 
вопросу, 15 BHCT^TiPinH против пересмот
ра Устава, а из 14 делегаций, выступаю
щих за пересмотр. 8 делегаций представ
ляют страны одного района. Уже это, за
явил Менон. показывает, что по вопросу о 
пе.ресмотре Устава нет общего мнения.

Возражая против пересмотра Устава, 
Менон заявшл, что идея общего пересмотра 
Устава является непрактичной. Мировое и 
общественнюе мнение, сказал он, не винит 
Устав ООН за имеющиеся трудностд в 
международном положении.

• U Q t.

Извещения
К сведешпо депутатов Куйбьппевского 

районного Совета депутатов трудящихся
23 ноября с. г., в 2 часа дня, в по

мещении куйбышевежого райкома КПСС 
(площадь Батенькова) созывается 7-я 
сессия Куйбышевского районного Совета 
депутатов трудящЕгхея (5-го созыва).

На рассмотрение сессии вносится во
прос «О работе постоянных комиссий 
жилищной и народного образования». 
(Докладчики — заместитель председате
ля постоянной жилищной комиссии тов. 
Джуравский. председатель постоянной 
комиссии народного образования тов. 
Лермонтова).

На сессию приглашаются руководите
ли предприятий, организаций и учреж
дений района.

Куйбышевский райнсполком.

I 20 ноября, в планетарии оостоятоя
лекц'ги: в 2  часа дня — «Вор>5о>»<:ц̂ :«й̂ — 
межпланетные путешествия?». Читает 
кандидат физико-математических наук 
Е. Д. Томилов. В 4  часа дня —«Строе
ние Солнечной системы». Читает В. П. 
Фадин,

V
21 ноября, в 7 часов вечера, в обла

стном лектории состоится лекция на те
му: «Материализм во Франции в период 
подготовки буржуазной революции 
XVIII века». Читает профессор К. П. 
Ярошевский.

22 ноября, в 7 часов 30 минзгг вече
ра. в областном лектории состоится лек. 
ция на тему: «Принципы работы телеви
зоров и их настройки». (Лекция сопро
вождается сеансом телевидения.). Чита
ет доцент Р. М. Шевчук,

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р

20 ноября (утром и вечером) — «В 
добрый час!». Спектакль состоится в 
Доме офицеров. Начало дневного спек
такля в 12 часов дня, вечернего — в 
7-30.

22 ноября — «Собака на сене». 
Спектакль ссютоится в клубе имени Ста
лина. Начало в 8 часов вечера.

к и н о
Кинотеатр имени М. Горького. 20 но

ября — новый художеегьенный фильм 
«Следы на снегу». Сеансы: 9. 10-30,
12, 1-30, 3. 4-30. 6, 7-30, 9, 10-30.

С 21 ноября — новый художествен
ный фильм «Тень я свег». Сеансы: 10, 
11-45. 1-30, 3-15. 5. 6-45, 8-30, 10-15. 
В 9 часов утра для детей — мультипли. 
кационные фильмы: «Петушок золотой 
гребешок», «Гуси-лебеди», «Девочка в 
цирке».

Клуб имени Сталина, 20 ноября — 
«Следы на снегу». Сеансы: 11. 2. 4,
5-30, 7. 8-30. 10.

21 ноября — «Тень н свет». Сеансы: 
4. 6. 8, 10.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 20 ноября — «Тереза Ракэн». 
Сеансы: 10-30, 12-35, 2-40. 4 45, 6-50, 
8-55, 10-55. Малый зал — «Дама с ка- 
меш1ямн». Сеансы: 2. 4, 6, 8. 10. В 10 
и 12 часов дня — «Огни за рекой».

21 ноября. Большой зал — «Следы 
на снегу». Сеансы: 11, 1. 3, 5, 7, 9.
10-45. Малый зал-—«Богатырь» идет в 
Марго». Сеансы: 10 12, 2, 6. 8, 10. В 
4 часа дня — «Варшавские встречи».

'Г О Ж С К А О  СТУ Д И Й

Воскресенье, 20 ноября.
19.00. Беседа «Великий писатель зем

ли русской» (к 45-й годовщине со дня 
смерти Л. Н. Толстого).

19.15. Монтаж спектакля «Воскресе
ние» (по одноименному роману Л. Н. 
Толстого) в исполнении артистов Том
ского областного драматического театра.

20.45. Концерт.

Том ская областная ко н то р а  кин опроката  
с 21 ноября 1953 года

выпускает на экраны новый французский художественный фильм

Производство „Сигма-Вог“ и .Фильм Марсо“, Франция.

Требуются: геологи н гидрогеологи
для ра^ты  в Томске и Томской обла
сти.

Обращаться: г. Томск, улица Татар
ская, 22. 3 —2

Требуются на постоянную работу сто
рожа.

Обращаться: г. Томск, переулок Под
горный, 12, артель «Рационализатор».

3— 1

' М О Ж Н О  В Ы И Г Р А Т Ь  О Т 4 0 0  ДО 100 .0 0 0  Р У Б Л Е Й !
30 ноября 1955 года в г . Ленинграде соотоится очередной 

48-й ТИРАЖ ВЫИГРЫШЕЙ
ГОСУДАРСТВЕННОГО 3 %  ВНУТРЕННЕГО ВЬ!ИГРЫШН:ГО ЗАЙМА

По займу ежегодно производится шесть основных тиражей выиг
рышей—30 января, 30 марта, 30 мая, 30 июля, 30 сентября, 30 
ноября и один дополнительный тираж выигрышей—30 сентября. 
До 1 января 1956 года облигации продаются с талоном № 9, 
дающим право на участие в 9-м дополнительном тираже выиг

рышей—30 сентября 1956 года.
С 1 января 1956 года облигации будут продаваться с талоном № 10, 
дающим право на участие в 10-м дополнительном тираже выигры

шей—30 сентября 1957 года.
ПРИОБРЕТАЙТЕ ОБЛИГАЦИИ ГОСУДАРСТВЕННОГО 3% 

ВНУТРЕННЕГО ВЫИГРЫШНОГО ЗАЙМА1
Облигации займа продаются и свободно покупаются сберега- 

, тельными кассами.

Магазин № 2 облкниготорга (проспект имени Ленина, 6)
И М Е Е Т  В П Р О Д А Ж Е  С Л Е Д У Ю Щ И Е  К Н И Г И :
П. П. Загрецкий — «Слеоарь-лекальщик».
Б. П. Ериы — «Содержание и ремонт автодорожных мостов».
Ю. В. Адамчук — «Атлас эффективных нейтронных сечений».
B, И. Павлов — «Механика — молекулярная физика».
C. А. Арцыбашев — «Физика» (для медицинских институтов).

2 — 1

Вокзальный райпромкомбинат при
нимает заказы на электросварочные, то
карные, слесарные работы, никелировку, 
ремонт весоизмерительных приборов 
(аналитических, товарных, настольных), 
манометров и составление калибровоч
ных таблиц на емкости резервуаров. За
ключает договоры на 1956 год по тех
ническому надзору за весоизмеритель- 
ньши приборами со всеми организация
ми г. Томска.

Обращаться: г. Томск, переулок
1905 г., 5, телефон 30-10.

3 —2

Мастерские Томского военторга при
нимают заказы на пошив военного и 
(|;юрменного обмундирования из материа- 
.1а заказчиков, верхнего легкого дамско
го платья всевозможных фасонов, а так
же пошив и реставрацию головных убо
ров. скорняжные работы и подборку ме
хов.

Обращаться: г. Томск, переулок Наха- 
новича, 8, 2-й этаж.

2 — 2

I Z "
к  сведению подписчиков!

Городской отдел .Союзпечати* ста
вит в известность, что 
ПРИЕМ ПОДПИСКИ

НА ЦЕНТРАЛЬНЫЕ ГАЗЕТЫ 
И ЖУРНАЛЫ НА 1956 ГОД

Производится во всех подписных 
пунктах и отделениях связи города 
То.мска только до 1 декабря с. г.

^С о /с эп е ч а т ь ".

~D

- Z 1
Томской ГРЭС-2 требуются: слесари, 

электрослесари, машинисты паровозов, 
строительные рабочие, машинистка.

Обращаться: г. Томок, улица Енисей, 
ская, 35, отдел кадров. 3—1

Артели «Победа» требуются кочега
ры.

Обращаться: г. Томск, улица Дальне- 
Ключевская, 62 в правление артели.

2 — 1

Томскому отделению военторга требу
ются; опытные главный и старший бух
галтеры, портные, уборщицы.

Обращаться: г. Томск, переулок На- 
хановича, 8, к начальнику отделения и 
в отдел кадров.

2 - 2

Томскому мединституту требуются: 
заместитель главного бухгалтера, истоп
ники, дворник, служительницы вивария 
(по уходу за животными), конюх-возчик, 
уборщицы.

Обращаться: г. Томск, Московский
тракт, 2, отдел кадров. 
________________________________ 2 —3

«Томжелдорпроект» продает: шорно
седельные изделия, канат, чугуиы, рези
ну листовую, подметки и другие мате
риалы. J

Обращаться: г. Томск, проспект 
ни Кирова. 20, с 9 часов утра до 5 ча
сов вечера. •

2 — 1
Адрес редакции гор Томск просо ям Ленина. 13. телефоны: для спрчвов (круглые сулеи» — 42-42, редактора — 37 37. зам. редактора — 51-75. ответ, секретаря — 31 19. секротарката — 42
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